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FECHA: Junio 20 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Su vida era un infierno” 

 “Hidalgo: tres partidos se juegan su registro” 

 “Apartidistas piden paz y civilidad en campañas”  

 “¡Los iban a linchar!”  

 
“Afectaciones renales han aumentado”  

 
“Contra contingencias ¡Preparados!” 

 
“Jóvenes hidalguenses apuestan por la paz” 

 “Exigen a Olvera sacar manos de la elección en la Huasteca” 

 “Giras no afectan proceso electoral, observa Olvera”  

 
“IFE Y Trife: no hay cabida para fraude” 

 
“Paran clases… y ganan” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-“Apartidistas” piden paz y civilidad en campañas: Jóvenes que se dijeron “apartidistas” pero que apoyan 

abiertamente a Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), lanzaron 

un llamado general a partidos políticos, ciudadanía y candidatos a un puesto de elección popular, a que conserven la paz 
y civilidad en lo que resta de las campañas electorales.  Empresarios, universitarios y otros de ellos trabajadores del 

Partido Revolucionario Institucional, todos jóvenes afines a Peña Nieto y unidos en la Confederación de Jóvenes 
Mexicanos Hidalgo, propusieron a los electores dar su “voto por la paz” el 1 de julio.  “Hoy se vive un proceso 

democrático, donde nosotros como ciudadanos consientes de la responsabilidad, que representa el ir a sufragar nuestro 
voto a favor de un proyecto, con un candidato comprometido con México y los intereses generales de una nación y no 

por aquellos que sus intereses personales o de grupo estén por encima”, leyó en un comunicado.  “Con hecho tan 

violentos es hora de reconocer que se ha fallado, dejar a un lado intereses electorales y hacer algo por México. Estamos 
a tiempo de cambiar las cosas, de recordar que en nuestras manos está el poder de decisión”.  La Confederación de 

Jóvenes Mexicanos Hidalgo es una agrupación que se conforma por al menos 20 organizaciones juveniles. Según sus 
organizadores son al menos dos mil agremiados en esta confederación. A pesar de calificarse como apartidista, varios de 

sus organizadores como Rubén Moreno Bautista son trabajadores activos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

que inclusive en 2010 presidió a la Confederación de Jóvenes Mexicanos Hidalgo en la que asumió ser parte activa del 
priismo hidalguense. Igualmente César Gamaliel Noguera Bautista, líder del Consejo Estudiantil de la Universidad La Salle 

de Pachuca, dijo que no era afín a ningún partido político, sin embargo tenía puesta una pulsera del candidato a senador 
de la República, el priista Omar Fayad Meneses.  Cuestionado sobre su filiación partidista, Noguera Bautista respondió 

que no por apoyar a un candidato se apoye al partido político que represente.  “La mayoría de nosotros simpatizamos 
con Enrique Peña Nieto. Pero todo ciudadano tiene derecho a apoyar a quien quiera”.  Independientemente del partido 

que representen, los jóvenes se sumaron a otras voces que llaman a la paz y civilidad en los comicios. Una de sus 
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actividades que se llevaron a cabo este lunes en Pachuca fue la denominada “Cadena por la Paz” y “Festival por la Paz”, 

donde actuaron algunas bandas de rock y artistas de música electrónica.  La fecha del evento de los jóvenes en la 

ciclopista de Pachuca, coincidió con el horario del debate entre presidenciables organizado por el movimiento juvenil 
#Yosoy132; no obstante, para los organizadores de la “Cadena por la Paz” y “Festival por la Paz”, ninguno de estos 

eventos fue para desviar la atención del debate que se transmitiría por redes sociales y al que Enrique Peña Nieto no 
asistió.  “Por cuestiones de tiempo y organización decidimos que nuestra actividad se realizará este lunes, porque 

muchos somos estudiantes, así que se le facilitó a la mayor parte de las organizaciones. No tiene un lazo entre el 

debate”, indicaron.  “Sí nos preocupa México y por eso estamos aquí, el debate es a las ocho de la noche y el evento es a 
las siete, estamos hablando que hay una hora de diferencia. Está es una manifestación para pedir la paz después de las 

elecciones, independientemente del resultado que sea, que se respeten los resultados, somos mexicanos 
independientemente de los partidos”.  Claves Alberto, el priista ► En la conferencia de prensa, a uno de los 

organizadores de nombre Alberto y que se calificó pro Peña Nieto, se le cuestionó sobre tres propuestas del priista, pero 
no pudo contestar.  ► “Que los niños estuvieran más tiempo en la escuela, más becas para estudiantes que se requieren 

demasiado”, y una última que le tuvieron que “soplar” y sólo contestó “la de las medicinas”.  ► “Comparto muchas ideas 

cómo mexicano y cómo universitario y sabemos que es un mismo proyecto y que todos somos mexicanos y que debemos 

apoyarnos entre nosotros mismos”, dijo Alberto. De las razones Cuestionados sobre la ausencia de Peña Nieto al 
debate organizado por el movimiento #Yosoy132, la Confederación de Jóvenes Mexicanos Hidalgo dijeron que es una 

decisión respetable.  “La opinión sobre por qué no podría asistir, 132 se declaró anti Peña, estoy seguro que muchos de 
nosotros no iríamos a donde se tiende una trampa, aunque aseguren dar todas las garantías, es una decisión muy 

respetable del candidato presidencial”.  En una carta del priista dirigida a #Yosoy132 indica: “El movimiento #YoSoy132 

ha asumido formalmente una posición política en contra de mi proyecto y de mi persona. Respeto plenamente su opinión. 
En una democracia es absolutamente válido manifestarse abiertamente en contra de cualquier persona o proyecto. Sin 

embargo, considero que esta postura no garantiza el espacio de neutralidad que se requiere para convocar a un debate 
en condiciones de equidad. Por esta razón he decidido declinar su atenta invitación. Les deseo que su movimiento siga 

contribuyendo a fortalecer la democracia y las libertades de nuestro país”. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-“Inventan” acto de AMLO en Pachuca: Héctor Gabriel Legorreta Cantera, coordinador del Movimiento 
Regeneración Nacional Jóvenes y Estudiantes (MorenaJE) en Hidalgo, denunció al Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) de convocar a un evento “falso” en el que supuestamente estaría el presidenciable de las izquierdas, Andrés Manuel 
López Obrador.  López Obrador iba a realizar su cierre estatal de campaña en la Plaza Juárez de Pachuca este lunes a las 

seis de la tarde, sin embargo el acto tuvo que posponerse al día lunes 25 a las 10 de la mañana en el mismo lugar. En 

recorridos por las colonias, vecinos han comentado que hubo gente perifoneando y volanteando que López Obrador 
visitaría la Ciudad de Pachuca ayer, los cuales fueron reportados en al menos San Cayetano y San José. “El PRI convoca 

a una marcha por la tolerancia y la paz, a las 6 de la tarde en la Plaza Juárez, horario en el que se presumía viniera 
Andrés Manuel López Obrador a la Ciudad”, dijo Legorreta.  “Responsabilizamos al PRI de la fraudulenta convocatoria 

realizada a la población hidalguense en su desesperación de levantar a su candidato cada vez más desprestigiado y 

desplomado en las encuestas Enrique Peña Nieto, y de cualquier hecho violento que pudiera presentarse en la Plaza 
Juárez en contra de compañeros que apoyan a López Obrador”.  MorenaJE reprobó la actitud “oportunista” del PRI en 

éstos y otros hechos que buscan engañar a los hidalguenses, como la impresión apócrifa de periódicos Regeneración, y la 
aplicación de pseudo-encuestas telefónicas y cara a cara que sólo buscan calumniar y difamar al candidato puntero en las 

encuestas, López Obrador”.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-PRD llama a no adelantar resultados con encuestas: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) llamó 
a los candidatos a un puesto de elección popular y militantes a no celebrar resultados adelantados con encuestas 

periodísticas, pues argumentan que “son fotografías instantáneas a veces borrosas” que no coinciden con la verdadera 
intención del voto ciudadano.  Este jueves, el senador de la República del PRD, Carlos Navarrete Ruiz ofreció una 

conferencia de prensa en Pachuca como parte del apoyo nacional que reciben los candidatos a diputados y senadores de 

las izquierdas en Hidalgo. En el evento, el perredista dijo que desde el inicio de las campañas él “no festeja con las 
encuestas”.  “No me sume a festinar la anteriores encuestas, porque sé el alto grado de inconsistencias que tienen las 

encuestas de los diarios. Que nadie festine, ni celebre resultados anticipados con encuestas periodísticas, que nadie se 
sienta ganador ni perdedor con estas encuestas que no coinciden unas con otras”, subrayó el senador perredista en la 

capital del estado.  Calificó a las diversas encuestas de medios de comunicación cómo fotografías “a veces borrosas, a 
veces movidas, a veces en blanco y negro, a veces a color y a veces con título”. En cambio, Navarrete Ruiz sostuvo que 

la alianza Movimiento Progresista, integrada por PRD, PT y Movimiento Ciudadano, dará paso a los resultados de 

cualquier encuesta, y enfocará lo que resta de las campañas políticas para ordenar su estructura en todos los estados de 
la República.  Asimismo, el coordinador parlamentario del PRD en el Senado de la República, confió en que el Instituto 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

Federal Electoral (IFE) realizará unas elecciones limpias “que permita que los millones de mexicanos vayan a las urnas” el 

primero de julio, cuando el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) arroje sus primeros datos en la 

tarde-noche.  “Confiamos que el IFE hará las cosas bien, realizará una elección limpia. Confiamos en los electores de 
México que van a votar con libertad y vencer las intenciones de modificar las intenciones del voto”, refirió el perredista 

antes de comenzar una gira con los candidatos hidalguenses de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento 
Ciudadano).  Faltan once días para las elecciones presidenciables, de los cuales ocho serán para campañas políticas; en 

este tiempo, los partidos de izquierda reforzarán su estructura para tener representantes de casilla en todo el país, 
quienes se encargarán de la vigilancia y el reporte de irregularidades.  Claves Criptonita de EPN ► El movimiento 

estudiantil #Yosoy132 es la criptonita a la que le tiene miedo Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de la coalición 
Compromiso por México (PRI-PVEM), declaró el senador de la República del PRD, Carlos Navarrete Ruiz. ► El político 

aseguró que el Partido de la PRD “no está atrás de #Yosoy132”.  n► El perredista dijo que el PRI tiene miedo a las 

movilizaciones juveniles, “muestra de ello es que Peña Nieto no acudirá al debate”. (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-Lanzan campaña Yo voto libre, informado y razonado: La Academia Hidalguense de Educación y 

Derechos Humanos (Acaderh) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) lanzaron la campaña “Yo 
voto libre, informado y razonado”, que tiene el objetivo de promover el sufragio entre la población hidalguense y que 

éste se decida con base en un análisis profundo.  El presidente de la Acaderh, Alfredo Alcalá Montaño, presentó la 
estrategia en conferencia de prensa, explicó que la organización está comprometida con la difusión y promoción de los 

derechos humanos, por lo que se manifiesta a favor del voto, “sobre todo de un voto libre, informado y razonado”. 

Aclararon que la campaña no apoya a ningún candidato o partido, sólo busca que se emita un sufragio informado, sin 
importar el aspirante o instituto político por el que se decida. La campaña tendrá actividades que se desarrollarán tres 

etapas: antes, durante y después de la elección del 1 de julio próximo.  Antes de la elección se realizará una campaña de 
información para estimular el voto entre la ciudadanía en general para evitar el abstencionismo e impulsar a los votantes 

a que revisen las propuestas y la trayectoria de los candidatos para decidir su voto con base en información y 

razonamiento.  Se repartirán al menos tres mil folletos informativos, calcomanías para autos y ventanales para que 
puedan ser leídos, platicados y discutidos entre la población. Otro mecanismo de difusión es a través de las redes 

sociales donde se ha dado a conocer este movimiento: en twitter en la cuenta @yovotolibre2012, en facebook en el 
espacio “Yo Voto Libre Razonado” y a través del correo electrónico votolibreyrazonado2012@hotmail.com. Para antes, 

durante y después de la jornada electoral, la Acaderh registró 200 observadores electorales ante el Instituto Federal 
Electoral (IFE) que se distribuirán en los 7 distritos electorales de Hidalgo para que realicen el monitoreo de las diferentes 

etapas del proceso electoral: condiciones previas, vigilancia de la jornada electoral para la detección de irregularidades y 

delitos electorales.  Tras la jornada electoral se preparará un informe sobre las irregularidades que hayan encontrado los 
observadores electorales y se dará seguimiento a las propuestas de los candidatos que hayan resultado ganadores. 

(Gustavo Godínez, página 12) 

Criterio-Unos por triunfo en elección; otros, por mantener su registro: Conforme se agotan los días de 
campaña, cada instituto político hace cuentas sobre su voto duro y lanza sus anzuelos sobre los indecisos, para de esa 

manera garantizar los triunfos en los siete distritos o, en su caso, alcanzar el mínimo requerido para mantenerse en el 
ring político. Cada uno de los dirigentes ha hecho cuentas de manera conservadora de su voto duro. Ricardo Crespo 

Arroyo, presidente del CDE del PRI, dijo en su momento que buscarían rebasar la meta de votos alcanzados en la 
reciente elección municipal. Allí alcanzaron 443 mil 345 votos, incluyendo al Verde Ecologista y Nueva Alianza en un buen 

número de municipios. Para el dirigente de Nueva Alianza las expectativas son apenas de 120 mil votos en la presente 

elección, luego que alcanzaron 100 mil en la anterior elección, en alianza con el PRI y PVEM. Las expectativas del PRD y 
sus aliados PT y Movimiento Ciudadano, buscan superar los votos alcanzados durante la elección estatal de gobernador, 

en donde los votos obtenidos superaron de forma coaligada con el PAN, los 420 mil votos. En sus mediciones no dejan de 
observar los resultados alcanzados en 2006, cuando en Hidalgo se volcó la sociedad a favor de Andrés Manuel López 

Obrador, quien se llevó un total de 385 mil 750 votos, lo que significaba 40.79 por ciento. Es decir, unos 16 puntos 

porcentuales por encima del candidato priísta, Roberto Madrazo Pintado. En esa elección presidencial las fuerzas del PAN 
y del PRI no ganaron un solo distrito, incluso hubo algunos en donde la diferencia se abrió hasta 20 puntos o más. El 

voto diferenciado con los candidatos a senadores y diputados federales, quedó al descubierto. En el caso de los 
diputados federales, la diferencia global de 1.37 puntos porcentuales que alcanzó el PRI le permitió alcanzar cuatro de las 

diputaciones federales, mientras que el resto quedó en manos de los opositores. Actopan y Tepeapulco al PRD y Pachuca 
fue la corona para el Partido Acción Nacional que volvió a ganar la simpatía de los capitalinos con Daniel Ludlow. En la 

elección para senadores, la diferencia del priísta Jesús Murillo Karam y el candidato verde Cuauhtémoc Ochoa, con la 

izquierda representada por José Guadarrama Márquez y Francisco Xavier Berganza fue de 7 mil 874 votos. La mayoría de 
los distritos fueron ganados por el PRI; sin embargo, en Tepeapulco se logró la derrota del ex gobernador. (Jorge 

mailto:votolibreyrazonado2012@hotmail.com
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Martínez, página 04) 

Criterio-Suma PRI voluntades para favorecer la paz: Una cadena humana en pro de la paz formaron cientos de 

priístas que se conglomeraron sobre el camellón del Río de las Avenidas. Con una cuenta regresiva de diez a cero, 
gritaron su deseo y luego todos se disgregaron. La llovizna no fue impedimento para que cientos de jóvenes, personas de 

la tercera edad, niños, empleados gubernamentales y demás, se tomaran de la mano para seguir las instrucciones del 

maestro de ceremonias. Un potente sonido movió a los más jóvenes, mientras muchachas en zancos pretendían hacer 
una fiesta ante la cara indiferente de algunos asistentes. "Temprano me enviaron una circular que obligaba mi asistencia 

y aquí estoy", decía una empleada. Jovencitas que se sacaban fotos con Antonio Lechuga, dirigente del Frente Juvenil 
Revolucionario, pedían a viejitas, señores, niños, que pusieran su mejilla para estamparles un sello que decía Movimiento 

por la Paz. Policías, bomberos y ambulancias de la Secretaría de Seguridad Pública estaban dispuestos a lo largo del Río 
de las Avenidas para cualquier incidente, mientras decenas de policías peleaban con los automovilistas que no aceptaban 

el bloqueo. Mauricio Corona, exdiputado local priísta, fue el encargado de llevar la comunicación con los encargados del 

audio y el maestro de ceremonias, mientras Abel Rojo, entregaba impermeables. Una camioneta Suburban blanca de 
vidrios polarizados daba vueltas a vuelta de rueda, mientras los asistentes esperaban algún mensaje de sus dirigentes. 

(Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-“Veo temor a las movilizaciones”: Al tiempo de negar que el PRD esté detrás de #YoSoy132, Carlos 
Navarrete, coordinador de los senadores perredistas, aseguró que el PRI está desesperado por denostar y descalificar al 

movimiento, incluso, montando agrupaciones paralelas. "El PRI le tiene miedo a las movilizaciones juveniles, por ello el 
movimiento es a Peña Nieto como la kriptonita a Superman", dijo el perredista durante su visita a Pachuca. En ese 

sentido mandó un mensaje al "cuartel de guerra" del candidato priísta: "No se espante porque los muchachos tomen el 
Zócalo de la Ciudad de México, pues es un espacio libre; los únicos que no se atreven a pisarlo son Peña Nieto y sus 

seguidores, prefieren más Atlacomulco", dijo. El conflicto viene a cuenta luego que en un video, donde se escucha la voz 

de uno de los fundadores del movimiento, asegura haber recibido apoyo de líderes del PRD, situación que negó 
terminantemente. Finalmente, confió, en que una vez que gane la presidencia, Andrés Manuel López Obrador se reunirá 

a la brevedad con el presidente Felipe Calderón. (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Independiente-“Voto por la paz” se convirtió en pasarela de burócratas: Un movimiento juvenil que se 
ostentó ajeno a partidos políticos y cuya bandera fue un “Voto x la paz”, terminó en desfile de burócratas del gobierno 

del estado, miembros del Frente Juvenil Revolucionario, mujeres de bases tricolores y ex diputados locales del PRI. El ex 
diputado local priista Mauricio Corona, fue uno de los políticos que mayor participación tuvo en la organización de la 

marcha que, de acuerdo con algunos participantes, “no tiene filiación política.” Durante 10 minutos que duraron las 
breves palabras que describieron a este movimiento como apartidista y con capacidad de convocatoria a favor del pueblo 

de Hidalgo, se mezclaron funcionarios estatales con jóvenes que dejaron el punto de reunión para regresar a sus 

hogares. “¿Dónde tenemos qué registrarnos?”, se escuchó constantemente entre mujeres que iban a apoyar el 
movimiento apartidista juvenil.  Los últimos en dejar el evento fueron las filas de burócratas hidalguenses que se notaban 

cansados después de una jornada laboral, y una hora de lluvia durante su estancia en la ciclopista en apoyo al 
movimiento juvenil que, aseguraron, fue apartidista. (Miguel Ángel Carrasco) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Sin anomalías la contabilidad de paquetería: Ashane Bulos: Hasta el momento se efectuó la contabilidad 

de boletas por cada distrito y no hubo registros de anomalías o duplicidades en paqueterías, precisó el consejero 
presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos. Para evitar eventuales irregularidades, el IFE 

efectúa un procedimiento ordinario, previsto por el Artículo 254 del Cofipe, que constituye conteo y sellado del material, a 
fin de detectar posibles errores de impresión, distribución, encuadernado o número de papeletas por distrito. Mediante 

tres etapas de revisión, el órgano autónomo supervisa la repartición, además de verificar que los funcionarios de casilla 

estén apropiadamente capacitados. “Como nos marca la ley electoral, cinco días antes la jornada empezamos la 
repartición a los presidentes de mesas directivas, a partir del 26 de junio repartiremos a los capacitadores electorales y 

supervisores de las 3 mil 416 casillas”. Antes, el IFE informó sobre la existencia de boletas electorales sobrantes en 
algunos distritos y duplicación de folios en Oaxaca; sin embargo, explicó que fue un error localizado gracias a múltiples 

controles que se prevén para este proceso. Los casos identificados abarcan sólo el .02 por ciento de las más de 248 
millones de boletas electorales producidas. (Gabriela Porter, página 03) 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/59868-20120620-p6-n2
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P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Labor en zonas no persigue más objetivo que atender necesidades: El gobernador hidalguense, 

Francisco Olvera, manifestó que su visita a la huasteca fue para apoyar a la población  en esta temporada de lluvias y no 

persiguió objetivos que pudiesen influir o afectar el actual proceso federal electoral. En esta zona se respira una gran 
tranquilidad y la gente mantiene la esperanza en un mejor porvenir, expresó, por lo cual confió que dicho clima de paz 

social que prevalece se mantenga durante los próximos comicios. Agregó que, como en cada proceso, se aplicará un 
operativo especial coordinado entre el gobierno estatal, Policía Federal y el Ejército Mexicano, para evitar actos 

vandálicos. Con la participación de la Secretaría de Seguridad Pública estatal se evitará además la instalación de retenes 
en la huasteca hidalguense, para impedir extorsiones. Expuso que las autoridades analizan y trabajan en un proyecto 

para identificar nuevas fuentes de abastecimiento de agua potable y red de distribución, obras que rebasan los 150 

millones de pesos a realizar en esa región. Con respecto a la reactivación del campo, señaló que se cuenta con el 
diagnóstico para impulsar la producción de una nueva variedad de café, proyectos que ya fueron presentados ante la 

Sagarpa. El mandatario presentó también el Plan Estatal de Contingencias para la temporada de lluvias y ciclones 2012. 
Afirmó que el objetivo principal es darle certeza a los hidalguenses de que su gobierno está preparado para salvaguardar 

la integridad física y proteger el patrimonio ante la presencia de estos fenómenos naturales. En Huejutla, destacó la 

necesidad de pasar de una cultura de reacción a una con esquemas enfocados a la prevención de contingencias 
meteorológicas; por lo que ya se encuentran coordinados cuerpos de auxilio y rescate, Ejército y diversas dependencias 

de la administración del estado y de las alcaldías. EDUCACIÓN. El jefe del Ejecutivo estatal entregó computadoras 
equipadas con conexión a Internet a los alumnos más destacados del nivel medio superior de la zona, como parte del 

compromiso establecido con los estudiantes. Reiteró que a partir del próximo ciclo escolar habrá nuevos planteles y 
comenzará operaciones la Universidad Politécnica de Huejutla con carreras enfocadas al potencial de este lugar además 

de un parque tecnológico. En esta gira de trabajo el mandatario entregó a los pobladores de San Felipe Orizatlán una 

Planta de Tratamiento de Aguas Residuales que garantiza la sanidad de los cuerpos de agua de la región en beneficio de 
la salud de los pobladores de 15 comunidades y cuyas descargas de líquido limpio podrán ser reutilizadas con fines 

agrícolas. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Llama Congreso a atender cuanto antes naturaleza: Exhortó el Congreso local a la Secretaría del Medio 
Ambiente del gobierno federal a que mediante la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, expida de manera 

oportuna el Programa de Manejo de las Áreas Naturales Protegidas de Hidalgo. El legislador Héctor Mendoza indicó que 
el programa es un  documento en que señala los derechos y obligaciones que deben cumplirse para respetar las áreas 

naturales protegidas, aspectos técnicos de gestión de los ecosistemas y recursos naturales. Además la organización de 
comunidades y articulación programada de intereses relevantes a favor del desarrollo sustentable; así mismo favorece o 

induce la integración de grupos locales y la participación de instituciones académicas y gobiernos estatales. “La falta de 

un programa de manejo puede dar lugar a muchos problemas para los habitantes, ya que su economía suele sustentarse 
en actividades como la agricultura, ganadería, silvicultura o extracción de los recursos naturales; con la declaratoria 

apresurada se les impide realizar actividades productivas y se les prohíben alternativas de trabajo”, explicó. Héctor 
Mendoza agregó que Hidalgo cuenta actualmente con cuatro áreas naturales protegidas: la barranca de Metztitlán, con 

una extensión de 96 mil 043 hectáreas y en categoría de Reserva de la Biósfera. Los parques nacionales El Chico, con 2 

mil 739 hectáreas; Los Mármoles, con 23 mil 150 hectáreas y Tula con 100 hectáreas, de estos sólo la barranca de 
Metztitlán y El Chico cuentan con programa de manejo. Consideró que la falta de estos programas de las áreas naturales 

en Los Mármoles y en Tula, pueden generar un uso inadecuado del área bajo protección y el aprovechamiento 
desordenado de sus recursos. SALUD. Por su parte, el diputado local priista Luis Alberto Marroquín Morato propuso que 

la Secretaría de Salud federal incluya en el catálogo del Seguro Popular las enfermedades renales. El legislador manifestó 

que actualmente ocupa los primeros lugares de enfermedades que mayor muertes genera, de acuerdo con cifras del 
INEGI se detectan mil 200 casos por cada millón de habitantes, mientras que 205 mil personas ya viven con la 

enfermedad y sólo 38 mil reciben atención médica. Destacó lo costoso que representa un tratamiento de diálisis, pues de 
forma particular una persona gasta hasta mil pesos mensuales, mientras que el IMSS destina hasta 40 mil pesos por 

paciente. Por último, el Congreso de Hidalgo a través de la comisión especial que se encarga de recibir las propuestas 
para las preseas Miguel Hidalgo y Pedro María Anaya, emitió la convocatoria para registrar a candidatos a recibir la 

medalla Miguel Hidalgo y Costilla en su emisión 2012. (Alberto Quintana, página 05) 
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Crónica-Necesario ordenar fuerzas para abatir tala clandestina: Falta coordinación entre la Secretaría del Medio 

Ambiente estatal y las policías municipales para frenar la tala clandestina que registra Hidalgo, advirtió el diputado del  

Partido Verde Ecologista de México (PVEM) Christian Pulido Roldán. Consideró que esta problemática es de la sociedad en 
general, por lo cual deben involucrarse todos los sectores para que los programas y acciones se cumplan conforme a lo 

establecido por el gobierno hidalguense en su Plan de Desarrollo. Además la dependencia estatal debe aprovechar y 
utilizar  los equipos de vigilancia que adquirió de acuerdo con las indicaciones del gobernador José Francisco Olvera Ruiz 

para estas actividades y frenar la deforestación de los bosques y zonas naturales. El legislador explicó que no se deben 

dar más detalles de los programas y acciones que necesitan aplicarse por parte de la dependencia del medio ambiente en 
la entidad para evitar que los talamontes se prevengan. Las zonas donde se debe poner más atención son la sierra 

Otomí-Tepehua y la huasteca, pues ahí se concentra el mayor número de zonas naturales y en algunas regiones se 
encuentran incluso zonas protegidas. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-"#YoSoy132": una coordinación en tres asambleas estatales: El movimiento estudiantil #Yosoy132 
reforzó su estructura en Hidalgo al sumar tres asambleas en una sola Coordinación Estatal, una de estas se deslindó de 
las organizaciones que se calificaron como anti Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de la coalición Compromiso 

por México.  La vocera de la organización #Yosoy132 Hidalgo, Dana Corres, dijo que tras una reunión se decidió unir el 
movimiento en tres asambleas, cada una independiente pero coordinada en algunos puntos: #Yosoy132 Hidalgo, Yo soy 
132 Célula Hidalgo y una última de Jóvenes Universitarios en Tulancingo.  Cada una de las asambleas tendrá dos 

representantes quienes se encargarán de coordinar algunos puntos importantes sobre marchas y movilizaciones a seguir 
en la época electoral, que concluye con la elección presidencial el 1 de julio próximo.  “El 132 es muy amplio y creo que 

es infructuoso catalogarlo en una sola cosa”, dijo la vocera sobre las ramas en las que se ha dividido el movimiento 
juvenil.  La supuesta separación del movimiento se registró el día 31 de mayo cuando organizadores y simpatizantes del 

movimiento #Yosoy132 Hidalgo fueron convocados a la primera asamblea, con la finalidad de tomar una postura y 

formar las comitivas que llevarían el rumbo del movimiento en el estado.  Gran parte de la asamblea fue dedicada a 
determinar si el movimiento en Hidalgo se declararía apartidista o anti Enrique Peña Nieto, después de un largo debate 

se votó, ganando la postura anti Peña y anti PRI con 46 votos a favor y 44 en contra.  Aquellos jóvenes que votaron en 
contra de calificar al movimiento con una postura anti Enrique Peña Nieto, decidieron formar el movimiento Yo soy 132 
Célula Hidalgo el cual participó con voz y voto en la segunda asamblea Yo soy 132 realizada en la Universidad 
Iberoamericana el jueves 7 de junio pasado. La célula Hidalgo del 132 se calificó como un movimiento ciudadano 

apartidista, autónomo e independiente encabezado por estudiantes, el cual se deslinda del movimiento anti-EPN 

exigiendo honestidad política, tolerancia y transparencia en los medios de comunicación, por lo cual entiende que una 
postura apartidista es la correcta ya que sólo se busca informar a la sociedad para que el ciudadano tenga la capacidad 

de decidir y emitir un voto no manipulado.  Yo soy 132 Célula Hidalgo, #Yosoy132 Hidalgo y los Jóvenes Universitarios de 
Tulancingo afines a Yo soy 132, tuvieron una reunión para no partir el movimiento en territorio hidalguense y sumarse a 

las acciones de la organización a nivel nacional.  “Este movimiento no termina el 1 de julio, pues sin importar el resultado 

de las elecciones estaremos monitoreando las acciones y decisiones tomadas por el jefe de Estado durante su período 
presidencial y le exigiremos cumplir sus propuestas”.  (Misael Zavala, página 08) 

Criterio-Piden apoyo al Congreso para exhumar uniformado: Cerca de 15 familiares del policía municipal Calixto 

Tolentino Basilio, asesinado hace una semana por un comando armado en Atotonilco El Grande, se manifestaron ayer 
afuera del Congreso del estado y solicitaron la intervención de los diputados para exhumar el cuerpo del uniformado, y 

sepultarlo en otro sitio. Provenientes de la comunidad Santa Úrsula, Huehuetla, con mantas que colocaron en los 
barandales del inmueble legislativo expresaron que lo único que quieren es dar sepultura a su familiar en el lugar donde 

nació. El increíble caso fue narrado por Azucena Tolentino, hermana del uniformado, quien dijo que nadie les avisó de la 
muerte de Calixto y, “con mala saña”, su cuñada María Rodríguez Farfán reclamó el cuerpo sin avisar a los demás 

familiares que lo sepultaría en Atotonilco El Grande. “No queremos saber de las investigaciones, sólo queremos que nos 

entreguen su cuerpo”, dijo la mujer. Además, reprochó “la insensibilidad de las autoridades”. Al cabo de unos minutos, 
los manifestantes fueron atendidos por el diputado Humberto Pacheco Miralrío. (Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Amplían licitación para obras en el sur: La Secretaría de Obras Pública y Ordenamiento Territorial (SOPOT) 

estimó que en un lapso de mes y medio será cuando inicien las obras para la edificación de los puentes vehiculares en la 
colonia Tulipanes y la plaza de toros de Vicente Segura, los cuales se proyecta agilicen el tráfico vehicular de la zona. El 

secretario de Obras Públicas estatal, Gerardo Salomón Bulos, explicó que a la fecha corren los tiempos de licitación para 
la adjudicación de los trabajos; sin embargo, se espera que se extienda durante seis semanas más. Una vez definida la 

licitación, el funcionario comentó que los trabajos en el caso del puente de Tulipanes demoren aproximadamente ocho 
meses, esta obra representa una inversión de 80 millones de pesos, que corresponderán a la Secretaría de 
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Comunicaciones y Transportes (SCT). Respecto al puente que atravesará del fraccionamiento Juan C. Doria hacia la plaza 

de toros Vicente Segura, Salomón Bulos precisó que esta obra deberá ejecutarse con mayores consideraciones, pues 

comentó que sobre el bulevar Felipe Ángeles correrá la primera línea del sistema de movilidad urbana Tuzobús, y la 
intención es que los trabajos de ambos proyectos no se entrecrucen. El funcionario agregó que este mismo año se 

contempla que inicien las obras del Tuzobús, pero confirmó que será durante 2013 cuando se tiene proyectado que los 
trabajos de este proyecto. (Abel Ricardo, página 08) 

Criterio-Incurren ediles en mala contabilidad: La falta de contabilidad es la principal irregularidad en la que 

incurren los ayuntamientos en el ejercicio de la administración pública y la rendición de cuentas, por lo que, incluso, 
enfrentan procesos judiciales, aseguró Juan Manuel Menes Llaguno, secretario de la Contraloría y Transparencia 

Gubernamental. Además de este motivo, dijo que los alcaldes enfrentan problemas por ignorancia de la ley, como en el 
caso de alguna obra pública: en vez de licitar cuando se rebasan los topes permitidos, los ediles optan por adjudicarlas 

de forma directa. El funcionario mencionó que resulta fundamental que los ediles hagan acompañar sus administraciones 

por contralores capacitados, que conozcan sus atribuciones y que apoyen a los ayuntamiento a controlar el manejo de 
sus recursos. Menes Llaguno expuso que por ello recientemente se creó la Comisión Permanente de Contralores Estado- 

Municipio, con el objetivo de que este organismo sea un apoyo para que las administraciones locales sepan el manejo 
adecuado del ejercicio de recursos. La adhesión a este organismo es voluntaria y corresponde a cada ayuntamiento 

determinar su incorporación. “Es un organismo encargado de permear los criterios de rendición de cuenta y transparencia 

en los municipios; incluso, permite capacitarse para ser contralores”. Cuestionado sobre si existe un monto global que los 
alcaldes o exediles hayan incumplido, el funcionario aclaró que es difícil saberlo, pues las administraciones locales no sólo 

ejercen dinero del estado, sino también de la federación. (Emmanuel Rincón, página 10) 

El Independiente-Exigen a Olvera “sacar manos” de elección en la Huasteca: Un grupo de jóvenes perredistas 

reclamó con pancartas “que el gobernador saque las manos de la elección en la Huasteca”. La manifestación fue durante 

gira de trabajo de Francisco Olvera Ruiz en esta ciudad. El grupo se plantó frente al parque industrial, donde era 
realizado el evento oficial relativo a la instalación del programa de protección civil.  “No nos dejemos engañar por dinero 

o despensas”, pudo leerse en otra de las cartulinas que portaban alrededor de 25 jóvenes. Algunos de ellos, quienes 
pidieron omitir sus nombres, manifestaron “que haya democracia, que quien llegue a ganar se enfoque a las 

comunidades, porque sólo se avientan sus discursos o aparecen cuando hay elecciones, pero ¿qué pasa con nuestros 

niños y la educación con la pobreza? “Vemos comunidades que están padeciendo de enfermedades, necesitamos que 
vean nuestras necesidades, no sólo en tiempos de campaña”, expresaron. En otra participación, una joven mujer que se 

dijo madre soltera manifestó: “ya basta de engaños, muchos compañeros ya despertaron, en México están pasando 
muchas cosas, basta de mentiras”. Añadió: “siempre nos engañan cuando pasa un gobernador o un presidente 

municipal, pero no vemos nada de apoyos”. El subsecretario de gobierno en la Huasteca, Jorge Rocha Trejo atendió a las 
y los jóvenes perredistas que se manifestaron con pancartas. Escuchó sus planteamientos, reconoció que se manifestaron 

de manera pacífica y los invitó a acercarse con el jefe del Poder Ejecutivo estatal. Vengo a trabajarSobre críticas de sus 

detractores, el gobernador Francisco Olvera aseguró que “vengo a trabajar y apoyar lo que en tiempo y forma hay que 
hacer; el ciclo escolar está por terminar, es importante que se entregaran esas computadoras”.  Añadió: “los presidentes 

me piden que inaugure las obras y todos los presidentes de los partidos políticos estuvieron presentes, lo que habla de 
una relación de civilidad”. Aseguró que en la entidad se respira “gran tranquilidad y esperanza en un nuevo porvenir”.  El 

secretario del gobierno del estado Fernando Moctezuma Pereda, ante los señalamientos de la oposición, manifestó que 

todo proceso electoral genera emociones, pasiones y críticas, aunque reconoció que la indicación del gobernador es ser 
respetuosos, “esperemos que la sociedad pueda ver la participación de los partidos políticos”. (Salomón Hernández, 

primera plana) 

El Independiente-Gobernador: policías y Ejército garantizarán comicios tranquilos: Para garantizar que las 
elecciones transcurran en paz, el gobernador Francisco Olvera Ruiz anunció que realizarán operativo especial de 

seguridad coordinado por las policías local y federal junto con el Ejército. Durante gira por la Huasteca, Olvera Ruiz 
confirmó que llegarán más policías para hacer retenes y contralores para vigilar que no haya extorsiones, “vamos a 

reaccionar como esta región merece”, dijo.   Sobre las brigadas denominadas “caza-mapaches”, Olvera Ruiz refirió que 
mientras no trasgredan la ley cualquier grupo puede vigilar el reparto de despensas, “lo que no se vale es que hagan 

justicia por su propia mano”. Señaló que esta vigilancia es una práctica hecha en cada elección, “no es nueva”. y confió 

en que no sean violentados los derechos de otros, porque en caso contrario “tendremos que aplicar la ley”. Se preparan 
para las lluvias Francisco Olvera presentó el plan estatal de contingencias para la temporada de lluvias y ciclones 2012, 

que tiene como objetivo principal dar certeza y confianza a los hidalguenses que el gobierno se encuentra preparado para 
salvaguardar su integridad y proteger su patrimonio ante la llegada de estos fenómenos naturales. En acto llevado a cabo 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/59879-20120620-p3-n2
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/59874-20120620-p3-n1
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en el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de Hidalgo, ubicado en Parque de Poblamiento, Olvera Ruiz entregó 

computadoras equipadas a alumnos destacados de nivel medio superior. El objetivo es que los jóvenes tengan 

herramientas que les brinden mejor preparación y así promover igualdad social a través de la educación. El gobernador 
mencionó que a partir del próximo ciclo escolar operarán dos nuevos bachilleratos y la Universidad Politécnica de 

Huejutla, con carreras enfocadas ha fomentar el potencial de este lugar.  Comprometió la creación de un plan de 
desarrollo urbano de Huejutla y su zona metropolitana, basado en tres acciones: reorientar el crecimiento y dotación de 

servicios; proyectar un libramiento a la ciudad de Huejutla, y disponer de fuentes de abastecimiento de agua potable, así 

como sustituir y ampliar el sistema de red que distribuye el líquido. Como parte de la gira de trabajo, el mandatario 
estatal entregó a pobladores de Orizatlán la planta de tratamiento de aguas residuales, cuyo principal objetivo está 

inscrito en el plan estatal de desarrollo.(Salomón Hernández, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Procura DIFH nuevos espacios para una balanceada nutrición: Accederán a una opción de alimentación 

nutritiva,  estudiantes de la Escuela Primaria Ciudad de Ponferrada, así como habitantes de la colonia Campo de Tiro. Lo 
anterior porque en breve contarán con nuevas instalaciones del Espacio de Alimentación, Encuentro y Desarrollo 

(EAEYD). Para la edificación de este inmueble, la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la 

Familia en Hidalgo (DIFH) entregó material y realizó una supervisión de obra en compañía del presidente municipal y de 
la presidenta del DIF Pachuca. En esta institución, que tiene 14 años de antigüedad, la presidenta del Patronato del DIFH 

dijo que el bienestar de las niñas y niños es resultado del esfuerzo conjunto de autoridades de esta escuela, padres de 
familia, DIF Pachuca y el DIF Hidalgo. Además, “es una prueba de lo que podemos lograr en unidad, ya que se trata de 

pasar al terreno de los hechos, de saber que todo lo que nos propongamos como meta, podemos lograrlo con esfuerzo y 

trabajo”. Frente a padres de familia, vecinos de la colonia Campo de Tiro y regidores del ayuntamiento capitalino, 
mencionó que una nutrición sana implica el respeto por nosotros mismos y por nuestros seres queridos, por lo que es 

necesario equilibrar los alimentos que consumen los menores, eliminando productos chatarra. El EAEYD será reubicado, 
pues las instalaciones anteriores no contaban con las condiciones adecuadas para que los menores recibieran sus 

alimentos; por lo que ahora en la nueva construcción de 80 metros cuadrados será posible proporcionar servicio a la 
comunidad y beneficiar con los menús elaborados por personal especializado, ya que otorgan el 33 por ciento de los 

nutrimentos diarios que requieren quienes los consumen. Actualmente el DIF Pachuca cuenta con 10 EAEYD ubicados en 

las colonias La Raza, Matilde, El Huixmí, Palmitas, Parque de Poblamiento, San Miguel Cerezo, Nopancalco, San Antonio 
El Desmonte, el recientemente inaugurado en la colonia Carlos Rovirosa y el de Campo de Tiro que está en proceso de 

construcción. (Milton cortes, página 21) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-AMLO ahora ve fraude... con teléfonos celulares: El candidato presidencial de las izquierdas, Andrés 

Manuel López Obrador, pedirá a las autoridades electorales prohibir que los ciudadanos ingresen con teléfono celular a 

las casillas de votación el próximo 1 de julio porque, según él, serán utilizados por el PRI como instrumento para comprar 
el voto. “Hay que informar para que la gente no se deje engañar y no venda el voto, porque es la única arma que tiene 

el pueblo para lograr que las cosas cambien en su beneficio; el voto es libre y secreto, y ahorita están diciendo: „te 
vamos a dar un celular y vas a tachar (en la boleta) por el PRI, tomas la foto, me traes la foto y ahí están tus mil pesos‟, 

es lo que andan diciendo”, afirmó el perredista en su cierre de campaña en Guanajuato. “Tenemos que buscar en las 

casillas, tenemos que hablar con las autoridades electorales para que no se permita la entrada de celular a las casillas, 
que lo dejen ahí, que lo dejen en la mesa, que entren sin celular y que salgan, eso lo vamos a pedir, ya estamos 

hablando con los dirigentes de los partidos del Movimiento Progresista. Nada de celular”, exigió durante su mensaje. 
Además, AMLO llamó a los maestros del país a no dejarse manipular por el “cacicazgo” de Elba Esther Gordillo para ser 

“delincuentes electorales, como se hizo en 2006”. “Hago un llamado también a los maestros y las maestras para que no 
se presten a la manipulación para hacer fraudes electorales, como sucedió en 2006. Es una vergüenza para el magisterio 

que haya maestros que estén ahí como delincuentes electorales, qué no estudiaron civismo, que no son los que dan 

civismo en las escuelas”, señaló.  López Obrador criticó nuevamente el apoyo que Vicente Fox dio abiertamente al 
candidato puntero porque dio la espalda a su partido. Sin embargo, exhortó a los presentes a hacerle caso a Fox porque, 

dijo, ahora él es quien va adelante en las encuestas. Aseguró que el nerviosismo de sus adversarios los orilló a recurrir a 
la guerra sucia diciendo puras mentiras y vulgaridades en las que lo califican de mesiánico, de un peligro para México y lo 

relacionan con Bejarano. El ex jefe de Gobierno del DF subrayó que su plan de gobierno está enfocado a un cambio 

ordenado y sin conflicto, que garantice las libertades de todos los mexicanos. “No queremos venganza, no vamos a 
perseguir a nadie, nosotros no tenemos enemigos, queremos justicia”, apuntó. Luego de que ayer en diversas encuestas 
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apareció en el tercer lugar de la preferencia electoral, el candidato pidió a sus simpatizantes “no dejarse apantallar” por 

los sondeos que colocan a Enrique Peña Nieto como inalcanzable. “Esa no es la realidad, nosotros tenemos encuestas 

donde estamos arriba y ellos lo saben bien, por eso es su nerviosismo. Vamos hacia adelante, no nos dejemos apantallar; 
tenemos que salvar al país por nosotros y por los que vienen detrás de nosotros”, dijo.  Claves “Propuestas 
precarias” ► Las propuestas de los candidatos a la Presidencia de la República carecen de planteamientos y 

diagnósticos profundos, de proyectos y acciones concretas, y tienen una precaria cultura de planeación, de acuerdo con 
el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY). ► En los resultados de la evaluación de las propuestas de campaña de 

los cuatro aspirantes, el CEEY detecta también de manera general una falta de coincidencias entre gastos e ingresos. ► 

Esto se explica, dice, porque los candidatos no dejan en claro cómo se obtendrán los recursos para materializar sus 
propuestas, y sólo algunos de ellos insinúan o afirman con cierta cautela que van a hacer una reforma hacendaria 

integral, la cual es indispensable para financiar las propuestas. (Pedro Domínguez, página 18)  

Milenio-Niegan Ebrard y Encinas vínculos con #YoSoy132: El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo 

Ebrard, rechazó que tenga algún vínculo con el movimiento #YoSoy132, luego de que uno de sus integrantes diera a 

conocer tres videos en los que se revela que el mandatario local presuntamente está detrás del mismo. “Yo no tengo y 
no he hecho ninguna intervención respecto a #YoSoy132. Me parece que lo que los jóvenes están planteando la sociedad 

lo debe escuchar, es un movimiento genuino de gente joven preocupada por su país”, expresó. Ebrard enfatizó que hay 
una campaña para tratar de atribuirle a #YoSoy132 un sentido político y subordinado a alguien. Aseguró que las 

acusaciones son muy del PRI, “muy del PRI de los años sesenta, diría yo”. También se le cuestionó las supuestas 

facilidades que dio su gobierno para el concierto que se realizó el pasado fin de semana.  “Ninguna, simplemente nos 
avisaron que iba a haber un concierto como ha habido cientos de actividades, no hicimos nada extraordinario”, 

respondió. En tanto, el candidato del PRD al Senado por el Estado de México, Alejandro Encinas, también negó tener 
injerencia alguna en el movimiento estudiantil y mucho menos en la visita de la activista estudiantil chilena Camila Vallejo 

a México. Aseguró que las acusaciones hechas por Manuel Cossío forman parte de una ola de acciones promovidas por el 

PRI, tendientes a desacreditar al movimiento y cuando lo único que hay detrás de estos jóvenes es una inconformidad 
muy profunda. “La difusión de los audios, realizada por Manuel Cossío, colaborador de Enrique Peña Nieto, forma parte 

de una ola de acciones tendientes a desacreditar al movimiento # YoSoy 132, que van desde calumnia, la infamia, de 
que son porros provocadores, infiltrados de Andrés Manuel López Obrador en la Ibero, hasta el surgimiento de nuevos 

movimientos porriles financiados por el PRI”, puntualizó en un comunicado de prensa.  Por su parte, el dirigente nacional 
del Partido de la Revolución Democrática, Jesús Zambrano, negó que sea su partido o el candidato presidencial, Andrés 

Manuel López Obrador, quienes otorguen financiamiento al movimiento #YoSoy132, y aseguró que esta es una estrategia 

más de sus adversarios para desacreditar lo que llamó “una gran rebelión cívica juvenil”. Entrevistado luego de participar 
en el encuentro #ComunidadDigitalPRD, el dirigente del sol azteca coincidió en que esta ola de declaraciones son solo 

una estrategia del PRI para tapar los escándalos en los que se ha visto envuelto, a través de una nueva versión de 
guerra sucia, mediante “sicarios cibernéticos”.  (Carolina Rivera, página 20) 

Criterio-Necesarios los medios independientes AMLO: El candidato de la coalición Movimiento Progresista, Andrés 

Manuel López Obrador, propuso en el debate organizado ayer por el movimiento #YoSoy132 democratizar los medios de 
comunicación a través de la competencia ya que, ejemplificó, son muy pocos los que son independientes y distantes del 

poder. Los medios de comunicación tienen poder político y mediático, dijo. Por ello, insistió en la importancia de 
democratizarlos, para abrir la competencia con el uso masivo de la internet y de las redes sociales. “Nosotros no vamos a 

expropiar medios, lo que va a haber es competencia”, dijo. Ante el cuestionamiento de la candidata de Acción Nacional, 

Josefina Vázquez Mota sobre una propuesta real en materia de telefonía, López Obrador respondió que no tiene 
compromisos sino acabar con los monopolios en este mercado del país. En gira por los 570 municipios de Oaxaca le 

plantearon que no tienen cómo comunicarse, sólo 3 por ciento del territorio de aquella entidad tiene comunicación. “No 
todo el territorio es como dice Telcel”, aseveró. En materia de monopolios, reafirmó que va a gobernar para todos y no 

para 1 por ciento que son los que se benefician ahora. “Tiene que haber medios de comunicación para servir a la 

sociedad, porque predominan los monopolios y los medios privados en la televisión. Hasta ahora, subrayó, hay muy poca 
participación del Estado”. Para ello, agregó, el Estado va a crear la infraestructura utilizando la red de la Comisión Federal 

de Electricidad para llevar la internet a todo el país y garantizar el servicio a la sociedad civil. Por esto se comprometió a 
dotar de autonomía a la sociedad civil en todo lo que tenga que ver con comunicación. En el debate organizado por el 

movimiento #YoSoy132, en la sede de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), el abanderado de 
la izquierda dijo que Pemex aporta un billón de pesos al año a la hacienda pública, por ello propuso modernizarla sin 

privatizar. Sostuvo que las diez grandes corporaciones más grandes con ingresos similiares a los de Petróleos Mexicanos 

(Pemex), pagan 15 veces menos impuestos. Al hablar sobre el tema de seguridad y justicia, sostuvo que en muchos 
estados no existe por lo que se requiere honestidad de los funcionarios para que sean incorruptibles, por eso, agregó, 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/79d25da14adad0cf0ba724fd32154d51
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será cuidadoso de los nombramientos de los integrantes de mi administración, dijo. CRITICA JVM A AMLO Y OFRECE 

ACABAR CON MONOPOLIOS La candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, 

criticó las que llamó “contradicciones” de López Obrador, y se pronunció por acabar con los monopolios. En el debate 
organizado por el Movimiento #YoSoy132, la abanderada del PAN sostuvo que es tiempo de acabar con los monopolios 

en cualquier agenda que se enfrente y afirmó que se debe establecer el derecho constitucional a internet. Consideró que 
se debe impulsar una red nacional de telecomunicaciones donde puedan entrar actores minoristas a apoyar a la pequeña 

y a la mediana empresa y permitan bajar las tarifas. Opinó que de tener acceso gratuito a internet y a banda ancha que 

permitiría reducir las brechas de desigualdad y que también permita el acceso a la tecnología a millones de mexicanos, lo 
cual es parte de la democratización de los medios. Propuso un nuevo diseño institucional y sobre la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT), y para ello separar lo que corresponde a infraestructura respecto a lo que se refiere 
al mundo digital. De la misma manera prometió impulsar la creación de una secretaría de ciencia y tecnología, así como 

ampliar el sistema de becas en el país. También, se pronunció por eliminar privilegios y prebendas tanto en el sistema 
fiscal y recaudatorio como en cualquier aspecto de la vida del país. QUADRI PROPUSO CONVERGENCIA DE LOS 

TRES SISTEMAS DE SALUD El candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri de la Torre, propuso la 

convergencia de los tres sistemas de salud que existen en la actualidad, a fin de brindar una mejor atención al usuario y 
reducir costos de operación. En el debate organizado por el movimiento #YoSoy132, se dijo dispuesto a llevar a cabo las 

reformas al sistema de salud, a través de la portabilidad de derechos a la salud de las tres instituciones, IMSS, ISSSTE y 
Seguro Popular, para crear un sistema universal. Quadri de la Torre aseguró que se avocaría a la prevención de 

enfermedades no transmisibles como la diabetes, problemas del corazón y drogadicción, entre otras. Al hablar sobre 

educación, el abanderado aliancista dijo que la reforma educativa es el gran desafío del siguiente gobierno, para lo cual 
tendrá que trabajar en conjunto con los sindicatos. Se comprometió a conformar un gabinete educativo a cargo del 

secretario de gobernación, quien coordinará la acción política entre las secretarías de Educación Pública, de Hacienda, del 
Trabajo, así como los organismo gremiales. (redacción, página 18) 

Criterio-AMLO: seguimos arriba, afirma en mitin-Guanajuato: Tras conocer el resultado de la encuesta de 

Reforma que lo coloca 12 puntos abajo de Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador estimó que debe haber 
algún error en el sondeo, ya que él sigue arriba en las preferencias electorales. “Algo pasó, se me hace muy raro porque 

siempre las encuestas de Reforma han estado apegadas a la realidad. En esta ocasión no corresponde con la información 
que yo tengo”, dijo el tabasqueño tras aterrizar en el aeropuerto de la Ciudad de México. “Las otras encuestas 

evidentemente están manipuladas, Reforma no manipula encuestas. Yo creo que aquí lo que pasó es que hay un error. 

Nosotros seguimos arriba”. Reforma publicó ayer que a 12 días de las elecciones presidenciales, Peña Nieto cuenta con 
42 por ciento de las preferencias del electorado nacional, 12 puntos por arriba de Andrés Manuel López Obrador, quien 

obtiene 30 por ciento de la intención de voto. VE MANO DE PEÑA CONTRA #YOSOY132 El candidato de las 
izquierdas a la presidencia rechazó que detrás del movimiento #YoSoy132 estén personajes vinculados a él, como 

Alejandro Encinas y Marcelo Ebrard, y aseguró que eso es lo que quiere hacer creer el priísta Enrique Peña Nieto. “Eso es 

lo que dice Peña y sus patrocinadores”, aseguró el candidato presidencial del Movimiento Progresista esta mañana, antes 
de abordar su vuelo en Campeche hacia la Ciudad de México. “No las he visto (las grabaciones) pero esa es la campaña 

de Peña y sus patrocinadores, en contra de los jóvenes, queriéndolos vincular con nosotros para descalificarlos”, asumió 
el tabasqueño. El abanderado de las izquierdas afirmó que ante el debate de esta noche, organizado por el movimiento 

juvenil, espera responder a sus inquietudes. El político tabasqueño aseguró que el tema de la democratización de los 
medios es algo que él apoya. Ayer circularon en las redes sociales dos conversaciones de Saúl Alvídrez, estudiante del 

Tecnológico de Monterrey campus Santa Fe, quien formaba parte del equipo de logística del movimiento estudiantil, en 

las que asegura contar con el apoyo del colectivo izquierdista “México, ahora o nunca” y de personalidades declaradas 
lopezobradoristas, como Epigmenio Ibarra y Alejandro Encinas. Luego de que se dieran a conocer estas conversaciones, 

el movimiento #YoSoy132 refrendó su carácter apartidista, pero no apolítico. Este miércoles, los candidatos 
presidenciales López Obrador, Josefina Vázquez Mota y Gabriel Quadri acudirán al debate convocado por el movimiento 

juvenil en la sede de la CDHDF, ya que el priísta Enrique Peña Nieto declinó la invitación y realizará gira proselitista en 

Sonora y Guanajuato. (redacción, página 19) 

Criterio-Celebra Putin plan para abandonar el proteccionismo: El presidente de Rusia, Vladimir Putin, aseguró 

que su país está listo para asignar hasta 10 mil millones de dólares al FMI, al mismo tiempo que celebró el acuerdo del 
G20 para abandonar el proteccionismo en bienes y servicios. “Necesitamos lograr la estabilidad para empezar a trabajar 

en los recursos”, resaltó. Putin, quien asumirá la presidencia del G-20 en diciembre próximo, adelantó que la siguiente 

reunión de este grupo será en 2013, en San Petersburgo, la segunda ciudad en importancia de Rusia. Por otra parte, 
llamó a negociar a las partes en el conflicto en Siria y sentenció que nadie tiene el derecho a decidir a nombre de un 

pueblo; éste, subrayó, “debe decidir quién se queda en el poder y quién se va; es decir, eso le corresponde al pueblo de 
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Siria”. “El país debe vivir en paz, el derramamiento de sangre debe tener un alto, deben sentarse en una mesa de diálogo 

y negociar qué quieren para el futuro”, puntualizó. Putin encabezó una conferencia de prensa luego de la que sostuvo el 

presidente Felipe Calderón Hinojosa en un salón del Centro Internacional de Convenciones y previo al presidente de 
Estados Unidos, Barack Obama. Ahí, adelantó que como presidente del G20 Rusia pondrá más atención al tema 

financiero para no sólo entender sino llegar a un acuerdo de cómo será el Fondo Monetario Internacional (FMI) a futuro. 
“Queremos saber qué va a pasar con el dólar estadunidense después de las elecciones en noviembre próximo, y ya nos 

estamos preparando en ese tema”, aseguró. Sobre la crisis europea, el presidente de Rusia indicó que el problema no se 

ha atacado de raíz, pero lo que alienta es el compromiso de la Unión Europea que va por mayor vigilancia y disciplina. 
(redacción, página 20) 

Criterio-Incrementará G-20 a 450 mil mdd los recursos para el FMI: Los líderes del Grupo de los 20 (G-20) 
acordaron asegurar un incremento de los recursos financieros del Fondo Monetario Internacional (FMI), que ascenderá a 

más de 450 mil millones de dólares, con lo que se ha más que duplicado la capacidad histórica de apoyo y préstamo del 

organismo. El presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, dio a conocer lo anterior al término de la llamada Cumbre 
de Los Cabos, y destacó que esa capitalización del FMI supera los 430 mil millones de dólares previstos inicialmente. En 

un mensaje a los medios, en el que aceptó algunas preguntas, Calderón Hinojosa, en su calidad de presidente del G-20, 
subrayó que se trata de la mayor ampliación de recursos que ha tenido esta institución fundamental para enfrentar los 

tiempos de crisis de la economía. “Es un logro que implicó varios meses de complejas negociaciones bajo la coordinación 

de la presidencia mexicana en esta ocasión”, enfatizó Calderón, quien anunció que también se amplió hasta 2014 el 
conjunto de medidas contra el proteccionismo, las cuales son un instrumento también para evitar la recesión. El 

mandatario mexicano sostuvo que desde diciembre de 2011 era urgente fortalecer los mecanismos de apoyo para los 
países afectados por la crisis internacional, por lo cual la agenda mexicana del G-20 estableció como una de sus 

prioridades fortalecer al FMI, “y lo hemos logrado”. Hizo notar que, por ejemplo, en febrero de este año los ministros de 
finanzas del G-20 examinaron opciones para asegurar que los recursos para el fondo pudieran ser movilizados en tiempo 

y forma. (redacción, página 20) 

Criterio-Suben quejas por delitos electorales ante la Fepade: En lo que va del año, la Fiscalía Especializada para 
la Atención de Delitos Electorales (Fepade) ha iniciado 627 averiguaciones previas, que representan un incremento de 58 

por ciento respecto al mismo periodo de 2011. De acuerdo con el último reporte del organismo, se resolvieron 339 

indagatorias --187 por ejercicio de la acción penal y 152 por otros rubros--, lo que representa 23 por ciento más que las 
275 registradas en 2011. La Fepade ha recibido 2 mil 741 denuncias, entre otros casos, por la alteración del Registro 

Federal de Electores y expedición ilícita de credenciales para votar. Entre los delitos más frecuentes que reporta la fiscalía 
especializada también se encuentran los de recoger credenciales de elector sin ninguna causa, así como la alteración de 

los listados nominales y la posible compra de voto en los estados. Alrededor de 63.1 por ciento de las denuncias ante la 
Fepade fueron presentadas por el Instituto Federal Electoral. En tanto que particulares presentaron 23.8 por ciento y 

servidores públicos 11.5 por ciento. Un 1.5 por ciento corresponde a funcionarios de partidos. Por otra parte, destaca que 

de enero a diciembre de 2011, más de tres de cada cinco resoluciones han sido consignaciones. El pasado lunes Imelda 
Calvillo, titular de las Fepade, aseguró que la institución es sólida para hacer frente a la jornada electoral a celebrarse el 

próximo 1 de julio. “Quienes encabezamos las instituciones electorales federales y locales de nuestro país, tenemos un 
gran reto de cara a los comicios del 1 de julio; sabremos estar a la altura de nuestras responsabilidades, existe fortaleza 

institucional para actuar de manera imparcial, con profesionalismo y estricto apego a la legalidad. “La Fiscalía 

permanecerá atenta para actuar de manera enérgica, coordinada y con absoluto respeto a su ámbito de competencia, 
para proceder legalmente contra quien cometa un ilícito electoral”, dijo al participar en un foro sobre observación 

electoral. Calvillo recordó que la ciudadanía puede ayudar a fortalecer el proceso democrático a través de la denuncia de 
ilícitos y de la observación de las elecciones. ESTRATEGIA El reporte de la Fepade indica que desde febrero se puso en 

marcha una estrategia de fortalecimiento integral, de manera paralela a las acciones que ya desarrollaba con motivo de 

la elección. Se trata, explica, de mecanismos para potenciar la cobertura y capacidad técnico-operativa de la Fiscalía y 
garantizar la certeza y legalidad en los próximos comicios. Dichos mecanismos están relacionados con la capacitación, 

intensificación de las acciones en materia de blindaje electoral, prevención del delito y promoción de la denuncia. Además 
de que se busca el fortalecimiento de la función ministerial y la promoción de una vinculación más estrecha con la 

sociedad civil, los órganos electorales y autoridades de los tres órdenes de gobierno En ese sentido, el texto sostiene que 
se ha logrado capacitar a 33 mil 395 personas en 25 entidades. Por otra parte, aclara que por su naturaleza y 

trascendencia, los ilícitos que pueden cometerse en el marco del proceso electoral no se circunscriben únicamente al 

ámbito de los delitos electorales o de las responsabilidades estrictamente administrativas, por lo que se perseguirán 
todas aquellas conductas ilícitas. “Se agotarán de manera exhaustiva todas las líneas de investigación a través de un 

enfoque integral”, apunta. (redacción, página 21) 
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Criterio-Elecciones paralizan la actividad comercial: El sector comercio de Pachuca atraviesa por una crisis similar 

a la ocurrida hace tres años con el virus de la influenza, pero en esta ocasión la incertidumbre que genera clima electoral 

es lo que ha provocado que las ventas de la principal actividad económica en la capital hidalguense tenga pérdidas de 
hasta 60 por ciento. El presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) Pachuca, Andrés Velázquez Vázquez, 

calificó la situación actual como una de las peores que ha vivido el comercio establecido en los últimos años y en este 
contexto hizo un llamado a las autoridades del estado para que respalden al sector. El líder del comercio establecido 

anticipó que si el gobierno del estado no respalda a los empresarios del sector, la crisis que se vive derivará en despidos 

masivos de personal, cierre de negocios, incertidumbre en las inversiones y hasta fuga de capitales. El gobierno del 
estado, describió el empresario, apoyaba los establecimientos a través de la Operadora de Fondos que maneja la 

Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), la cual por el momento no está otorgando los recursos que requiere el 
sector comercio para hacer frente a la crisis en la que se encuentra. “Ahorita no hay recursos, todo mundo sabe que los 

recursos están parados en todos lados, hasta la misma generación de empleos está supeditada a quien gane las 
elecciones, desafortunadamente por la cuestión electoral. Requerimos mayor impulso y financiamientos sin tantas 

trabas”, demandó Andrés Velázquez. El empresario exigió que el gobierno estatal ya no detenga los recursos de apoyo a 

las empresas y, en caso de que los esté utilizando para cuestiones electorales, llamó a atender a los empresarios porque 
son quienes generan los empleos. “No me consta, pero percibimos que esos recursos se están yendo hacia otro destino y 

no al apoyo de las empresas, pero las empresas nos estamos empobreciendo”, comentó el presidente de Canaco 
Pachuca. (redacción, página 22) 

Criterio-Unión Europea plantea en G: Los países de la zona euro consideran establecer una unión bancaria para 

recuperar la confianza de los mercados en este sector de su economía, según el proyecto de declaración final de la 
cumbre del G-20 que se desarrolla en Los Cabos, Baja California Sur  Apoyamos la intención de examinar medidas 

concretas en vista de una arquitectura financiera más integrada, que recupere la supervisión, la reestructuración y la 
recapitalización bancarias, así como el aseguramiento de los depósitos”, indica el borrador sobre los proyectos de la zona 

euro. Los europeos consideran esta medida un avance muy concreto en momentos en que la salud de los bancos 

europeos preocupa al resto del mundo al menos tanto como sus finanzas públicas. La canciller alemana Angela Merkel 
dijo ayer que la eurozona analiza la instauración de una institución europea que podría representar una supervisión 

bancaria, durante la segunda jornada del G-20 en México. “Hemos discutido también sobre las líneas directrices para 
tener las mismas normas respecto al aseguramiento de los depósitos y la reestructuración de los bancos”, agregó la 

funcionaria alemana. Hasta ahora Berlín ha sido uno de los más escépticos en cuanto a esta posibilidad. Falta confianza: 

Francia Es necesario restaurar la confianza entre Alemania y la eurozona para dar solución a la crisis, indicó Michel Sapin, 
ministro del Trabajo de Francia. “Alemania ha restaurado sus finanzas públicas, y como lo han dicho ellos mismos, no 

quieren pagar por todos los demás, creen que los demás países tienen que hacer sus esfuerzos. El problema aquí es de 
confianza entre Alemania y particularmente de (la canciller Ángela Merkel, hacia los otros países europeos, porque 

tenemos el mismo interés. “Los países que tienen que restaurar sus finanzas públicas deben hacerlo, y nadie va a pagar 

por ellos, pero para poder hacer esto, se necesita crecimiento, y para lograrlo, Alemania debe usar su fuerza y su 
capacidad para favorecerlo. Confiamos en Alemania, que está un poco preocupada por nosotros, y por lo tanto tenemos 

que restaurar la confianza”, indicó. (redacción, página 23) 

Reforma-Paran clases... y ganan: Cuanto más paran, mejor les va a los maestros de Oaxaca que, prácticamente, 

secan las arcas estatales con sus demandas. En contraste, los que pierden son los niños que se quedan sin clases: un 

millón 200 mil estudiantes, y las finanzas estatales que registran un déficit de 2 mil 900 millones de pesos al año en 
recursos para la educación. De acuerdo con un balance del Gobierno de Oaxaca, en los últimos seis años se ha perdido el 

equivalente a un ciclo escolar completo por la suspensión de labores de los profesores que de esa manera exigen 
mayores salarios y prestaciones. El documento señala que por paros han contabilizado 198 días hábiles perdidos y el 

calendario escolar de la SEP establece 200 jornadas por año lectivo. Además, con los bloqueos, marchas y plantones, los 

profesores lograron que no se les aplique la Evaluación Universal. Pese a las clases perdidas, el Gobierno del Estado 
destina 99 por ciento del gasto educativo al pago de nómina y sólo uno por ciento va a infraestructura. En las 

negociaciones del pliego petitorio 2012 con la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
el Mandatario estatal, Gabino Cué, accedió a regularizar a un millar de personas que fungen como "apoyo" de los 

profesores y que actualmente laboran bajo el régimen de honorarios. De acuerdo con el catálogo laboral del Instituto 
Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), las secretarias, intendentes y trabajadores administrativos son 

clasificados como Personal de Apoyo y Asistencia a la Educación. En el documento de respuestas, Cué compromete que 

cada año, a partir de éste, se dará plaza a 250 intendentes y secretarias que ya militan en la sección 22. "Regularización, 
en un lapso de 4 años, de mil plazas para el Personal de Apoyo y Asistencia a la Educación que se encuentra contratado 

bajo el régimen de honorarios y que cumplan con la normatividad vigente", se lee. Cué afirmó que esta acción tendrá un 
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costo de 23.6 millones de pesos en el primer año, y que ésta aplicará a partir del 1 de septiembre de 2012. Cabe señalar 

que el año pasado, en el pliego de respuestas, el Mandatario estatal ofreció 40 millones de pesos, pagaderos en dos 

etapas (años), para otorgar plazas y horas a maestros que están frente a grupo y que laboraban bajo el régimen de 
honorarios. Actualmente, 74 mil profesores laboran en el estado, sin embargo, de acuerdo con un diagnóstico del IEEPO, 

publicado en su portal de internet, sólo alrededor de 59 mil maestros están frente a grupo. Es decir, 15 mil maestros 
atienden otras actividades alejados de las aulas. Por otro lado, el Gobierno de Oaxaca también accedió a incrementar los 

fondos de préstamos personales y para la adquisición de vivienda de los maestros, a pesar que reconoció que éstos 

incrementan el daño a las finanzas estatales. El documento de respuestas destaca una aportación en este año de 2.5 
millones de pesos para los préstamos personales, que se suman a la bolsa de 30 millones de pesos que ya tienen; y 

también dará otros 2.5 millones de pesos para la compra de casas con lo alcanzarán un monto de 22 millones de pesos. 
Además, Cué se comprometió a pagar un millón de pesos para las Casas Albergue que habitan los maestros en el interior 

del estado. "El IEEPO históricamente enfrenta un déficit en sus finanzas públicas. Aún con esta restricción financiera, el 
Gobierno del Estado hará un esfuerzo extraordinario para igualar las aportaciones acordadas en estos rubros el año 

pasado", expresa el texto oficial. Aunado a todo lo anterior, el Gobernador oaxaqueño aceptó pagar en 2013, por 

segundo año consecutivo, un "estímulo" por 4 mil 500 pesos a cada uno de los maestros que cumplan 20 años efectivos 
frente a grupo. En este año, esta acción requirió la inversión de 3 millones de pesos. Hasta 2011, el Instituto Estatal de 

Educación Pública sólo reconocía la antigüedad de 30 y 40 años a través de una medalla y un suma económica, ahora a 
éstas se suman los trabajadores con 20 años. En total, la Administración local ha erogado unos 27 mil millones de pesos 

durante los últimos 3 años para pagos a los docentes, quienes tienen otros beneficios que les ha otorgado el Gobierno de 

Oaxaca. "Tal es el caso de prestaciones como el pago de 90 días de aguinaldo, bono de productividad, primas 
vacacionales, gratificaciones por el Día del Maestro y al desempeño docente, entre otras", admitió el Gobernador Gabino 

Cué. A pesar del excesivo gasto en nómina, el dinero no le alcanza a la Administración oaxaqueña para cumplir con todos 
los pagos a los maestros. Funcionarios del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), consultados por 

REFORMA, comentaron que, desde hace varios años, cada noviembre, el Gobernador debe acudir a las Secretarías de 
Hacienda (SHCP) y Educación Pública (SEP) para gestionar un adelanto de los recursos del siguiente año y, con ese 

dinero, hacer frente al aguinaldo del magisterio. "Venimos año con año teniendo un rezago muy importante en materia 

de déficit en materia educativa, que es el orden de los 2 mil 900 millones de pesos", afirmó el Gobernador. Y obtienen 
impunidad Chilpancingo.- El Gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, firmó ayer una minuta de acuerdos donde 

acepta que la aplicación de la Evaluación Universal a los maestros no sea obligatoria y que quienes la rechacen no sufran 
sanciones administrativas. Aguirre recibió a una comisión de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación del 

Estado de Guerrero, con la que firmó el documento, donde se compromete también a interceder ante la Procuraduría del 

Estado y la PGR para que se cancelen las averiguaciones previas en contra de los maestros que sustrajeron papelería de 
la prueba ENLACE que estaba en un almacén. (Virgilio Sánchez, primera plana) 

El Universal-IFE y Trife; no hay cabida para fraude: El IFE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) descartaron la realización de un fraude en la elección del próximo 1 de julio. El presidente del 
instituto, Leonardo Valdés, aclaró que la mayor legitimidad para un gobierno democrático es la obtenida mediante el 

sufragio.  Estas declaraciones tienen como contexto las afirmaciones realizadas por el candidato presidencial de la 
coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano), Andrés Manuel López Obrador, quien en un primer 

momento aseguró que el fraude electoral se reeditaría ante su crecimiento en las preferencias electorales.  Debido a las 
críticas por sus comentarios, el tabasqueño aclaró que sus representantes acreditados en las más de 143 mil casillas que 

instalará el IFE garantizarían la legalidad de la elección.  La ciudadanía debe de confiar en las instituciones. Las 

instituciones estamos trabajando, creando organismos y herramientas de trabajo que nos permitan agilizar el proceso (de 
atención) de los diferentes recursos (de impugnación de las elecciones a efecto de que (la elección) sea más 

transparente, más real, más confiable a la ciudadanía, aseguró Alejandro Luna Ramos, presidente del TEPJF, en 
entrevista posterior a la firma del convenio entre ambas instituciones para intercambiar información sobre impugnaciones 

con motivo de la elección federal.  Definitivamente no hay cabida para el fraude, precisó.  Valdés Zurita, presidente del 

IFE, aclaró que el respeto a las reglas de la democracia garantiza que la renovación de los poderes públicos se dé en 
condiciones de paz y estabilidad.  No hay mayor legitimidad para un gobierno democrático que la obtenida mediante el 

sufragio. El poder democrático sólo se obtiene en las urnas. Los ciudadanos acuden a votar porque confían en sus 
instituciones y deciden ejercer el poder del sufragio. Es por ello que respetar el veredicto de las urnas es una obligación 

constitucional y una convicción de todos quienes integramos el IFE y el Tribunal.  Valdés Zurita aclaró que ninguno de los 
organismos electorales está interesado en quién en específico gane el proceso electoral. Lo que les importa, dijo, es que 

la renovación de la Presidencia de la República y del Congreso de la Unión se dé con absoluto respeto al voto.  Ni al 

Tribunal ni al IFE nos importa quien resulte vencedor en la jornada del próximo 1 de julio. Nuestra única motivación es 
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que los poderes públicos se definan en las urnas con estricto apego a la ley, y que esta elección sea un escalón más en la 

consolidación del sistema democrático que hemos construido para la estabilidad política de nuestra gran nación, 

concluyó. (Nayeli Cortés, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Ni con edecán la habrían hecho: Media hora después de comenzar, de acuerdo con la información de Google, unas 

96 mil personas trataban de seguir en YouTube el encuentro de #YoSoy132 con Josefina Vázquez Mota, Andrés Manuel 

López Obrador y Gabriel Quadri. Peor, imposible para quienes, en el colmo de la estulticia, impidieron el ingreso de las 
cámaras de Televisa, MILENIO Televisión y el Canal del Congreso, afirmando poder garantizar la difusión de un “debate” 

que, de no ser por algunos noticiarios de anoche, habría sido más bien clandestino. Mucho peor: los reporteros de unos 
40 medios, desde una sala de prensa, pudieron tan solo escuchar lo que se dijo. ¿Pues no acaso es el mismo #YoSoy132 

que hace pocos días exigió “cadena nacional” para el organizado por el IFE? ¿Y ese otro empeño por “democratizar” los 

medios? Para comprender mejor la dimensión del colosal descalabro, tómese en cuenta que el domingo del segundo 
debate oficial, nada más los canales 2 y 13 capturaron la atención de al menos 22 millones de personas.  (Carlos Marín, 

primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

México sobrevivirá al triunfo de Peña Nieto y el regreso del PRI: Notable el análisis que publicó ayer en El País 
Jorge Castañeda, uno de los estrategas de la derrota del PRI en el año 2000, sobre las implicaciones de una victoria de 

ese partido el 1 de julio. Castañeda da por descontado que Enrique Peña Nieto ganará y pregunta si eso constituiría una 
restauración autoritaria, corrupta, nacionalista y desacreditada. De inmediato, niega esa posibilidad. “El regreso del PRI a 

Los Pinos equivaldría más bien al funcionamiento normal de la alternancia en democracia, incluso en una democracia 

imperfecta, incipiente y precaria, como la mexicana”, explica. “Por eso, la posible victoria de Peña Nieto no es una 
restauración, ni debe ser motivo de miedo o preocupación para los mexicanos y nuestros amigos en el mundo”. Según él, 

no debe espantar por varias razones: será el primer priista que verdaderamente gane por el sufragio universal, y eso lo 
marcará moral, política y personalmente; enfrentará los mismos contrapesos que Fox y Calderón, carecerá de mayoría 

legislativa en al menos una cámara, convivirá con un muy poderoso gobierno de izquierda en la capital y con entes 

realmente autónomos (Suprema Corte de Justicia, IFE, IFAI, INEGI, Banco de México), será acotado por los medios de 
comunicación y una sociedad civil “más organizada y vigorosa que en cualquier momento de nuestra historia”; y estará 

limitado por una maraña de acuerdos y compromisos internacionales, que van de lo comercial a los derechos humanos. 
“México ha sobrevivido a una gran cantidad de desgracias en su historia”, concluye Castañeda. “Sobrevivirá al regreso del 

PRI, y en una de esas, hasta prosperará con la elección, esa sí de verdad, de Peña Nieto”. (Ciro Gómez Leyva, página 
02) 

Milenio-En privado… 

Al borde del conflicto que viene: Hoy estamos a 10 días de las elecciones y a una semana del fin de las campañas 

políticas, y el promedio de encuestas publicadas da una ventaja de 15.5 puntos al candidato del PRI: Enrique Peña Nieto. 

Nunca en la alternancia, 2000 y 2006, un candidato había llegado con tan amplia ventaja a una elección presidencial. En 
2000, el ultimo promedio de encuestas publicadas al 17 de junio, a dos semanas de las elecciones, daba un empate 

técnico: Vicente Fox (PAN) 40 puntos; Francisco Labastida (PRI) 39 puntos. Ganó el panista con una diferencia de seis 
puntos: 43-37. En junio de 2006, el último promedio de encuestas ponía adelante a Andrés Manuel López Obrador con 

una ventaja de 3 puntos, 36-33 sobre Felipe Calderón. La elección se resolvió a favor del panista por .56 por ciento y un 

largo y riesgoso conflicto poselectoral encabezado por el autodeclarado presidente legítimo, que estuvo a punto de 
impedir, violentamente, la instalación del Congreso, el 1 de diciembre de 2006 y la toma de protesta del presidente 

electo, poniendo al país al borde de una crisis constitucional. Ahora, a 12 años de distancia del fin del PRI en Los Pinos, 
las encuestas en forma unánime colocan a su candidato presidencial en primer lugar con la mayor ventaja, por mucho, 

de los tres procesos, 15.5 le decía, lo que confirmó el diario Reforma, quien hace 20 días, el 31 de mayo, publicó una que 

fue muy celebrada por López Obrador, pues lo colocaba a solo cuatro puntos de Peña Nieto, 38-34. La de ayer del mismo 
diario amplió esa ventaja a favor del priista a 12 puntos, 42-30, colocándose en los rangos del promedio de las demás 

publicadas, lo que ya no celebró el tabasqueño, que emplazó al periódico a corregir el error que había cometido, porque 
en su encuesta él va arriba. Esta actitud viene a confirmar el conflicto poselectoral que viene, ya que López Obrador 
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rechazará cualquier resultado que no lo dé por ganador, porque es él o es el fraude, lo que ha dicho que no reconocerá. 

Faltan diez días para que veamos teoría y estrategia en las calles, sobre todo, del Distrito Federal. RETALES  1. RETO. 

Esta noche, el candidato de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, estará en Tercer Grado, con lo que termina la ronda de 
especiales de este programa con todos los candidatos, éstos sí, presidenciales; 2. CÁLCULO. El equipo de Enrique Peña 

Nieto hará una valoración del costo-beneficio de la decisión de no acudir al debate #YoSoy132, por falta de equidad; 3. 
CARLOTA. El presidente Calderón regresó anoche a la Ciudad de México tras la clausura del G20. Hoy recorrerá las 

zonas de Oaxaca afectadas por el huracán Carlota. Antes visitará a Margarita, su esposa, en el Hospital Militar, donde 

convalece en absoluto reposo de una operación por el desagarre de retina en el ojo derecho.  (Joaquín López Doriga, 
página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que mucha seguridad en uno mismo, a veces se traduce en vanidosa obstinación. 

Más de un medio (MILENIO Televisión, entre ellos) tenía sus unidades móviles afuera de la Comisión de Derechos 

Humanos del DF para transmitir el debate de tres candidatos presidenciales, promovido por el movimiento #YoSoy132. 

Pero los jóvenes que lo organizaron dijeron que eso no sería posible, que se confiara en ellos y que la única señal sería la 

de YouTube. Resultado: la transmisión fue muy pobre, cortada, con mal audio y mal video. 

:Que Tv Azteca demandará a IBOPE por daño económico y a la reputación, debido a una fuga de información de su base 

de datos que “evidencia y exhibe una falsa y errónea medición de ratings” realizada por esa empresa. 

Según el corporativo de Ricardo Salinas Pliego, se verificó la validez de la información de IBOPE que fue distribuida a 
directivos de medios de comunicación a través de un correo electrónico. “Lo que se probará en los procesos legales 

correspondientes”, afirman en la televisora del Ajusco. 

:Que los priistas sonorenses tuvieron que hacer malabares para sortear los cercos de las autoridades estatales 

(panistas), que parecían estar diseñados para ponerle piedras al acto de Enrique Peña Nieto en Ciudad Obregón. 

Los priistas hablan incluso de amenazas contra conductores del transporte, a quienes se advirtió que se les retirarían las 

concesiones si se presentaban al mitin del candidato tricolor. 

Pero, como dijo el ex gobernador de la entidad Manlio Fabio Beltrones, “muchos de ellos, como buenos sonorenses, 

no tuvieron temor alguno de retar a la autoridad cuando ésta no es justa”. 

:Que, hablando de priistas, quien parece no tener un futuro brillante es la candidata a la jefatura de Gobierno del Distrito 
Federal, Beatriz Paredes. 

El equipo de Peña Nieto está decepcionado de ella, porque su campaña no solo no jaló, sino porque reina la impresión 
de que Beatriz “se echó” y dejó de trabajar. 

Y eso serán miles y miles de votos más para Andrés Manuel López Obrador y el frente de izquierdas. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Sin News Divine 

En México no todos somos iguales ante la ley. Los funcionarios públicos siguen teniendo un trato preferencial. La ley está 

hecha para castigar a los ciudadanos comunes y corrientes, pero no a los funcionarios públicos, aun por los delitos que 
ellos comenten. 

Un triste ejemplo lo vemos en el caso de la discoteca News Divine. El 20 de junio de 2008 se llevó a cabo en esa 
discoteca de la delegación Gustavo A. Madero un operativo policial que dejó un saldo de 12 muertos, entre ellos nueve 

muchachos que simplemente querían divertirse un rato. 
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Cuatro años después solamente hay una persona en la cárcel, pero no es ninguno de los verdaderos responsables, sino 

un chivo expiatorio cuyo pecado es no haber sido funcionario público. 

Efectivamente, Alfredo Maya Ortiz, administrador del establecimiento, es la única persona encarcelada por los 
acontecimientos. Pero es el menos responsable de lo ocurrido. 

La tragedia fue consecuencia de un operativo de policía que tenía el propósito aparente de extorsionar a jóvenes que se 
divertían en una discoteca. Ninguno de los funcionarios que ordenaron o participaron en ese operativo está privado de su 
libertad. 

Desde el principio los funcionarios del gobierno del Distrito Federal buscaron culpar a Maya Ortiz. Dijeron que él había 
dado la orden de desalojar a los jóvenes del local a la llegada del operativo policial, que había atrancado las puertas, que 

servía alcohol a menores de edad y que había permitido sobrecupo en el lugar. 

La información disponible sugiere que las acusaciones eran falsas. No fue Maya quien dio la orden de desalojo, sino la 
propia policía. No fue él quien pidió que se atrancaran las puertas, sino los agentes, que no querían que se les escaparan 

los muchachos (el negocio era detenerlos para sacarles dinero a ellos o a sus familias). 

En el lugar había mayores y menores de edad, pero había un anuncio que señalaba que sólo se servía cerveza -que era la 
bebida disponible- a los mayores. Hay testigos que dicen que se pedía a los muchachos que se identificaran con la 
credencial del IFE para que se les vendiera cerveza. 

Al final a Maya Ortiz se le acusó de “corrupción de menores”. Al parecer sí hubo algún menor de edad que logró adquirir 
cerveza y ésta es la razón del cargo que se presentó en su contra. 

Como el delito de corrupción de menores es considerado grave, este hombre ha tenido que permanecer privado de su 

libertad cuatro años mientras enfrenta un juicio. Todavía no hay una sentencia en su contra. Como es común en la 
justicia mexicana, a este hombre primero se le ha castigado con cuatro años de cárcel y luego se le juzgará. 

Hasta ahora ningún juez se ha pronunciado sobre su inocencia o culpabilidad. 

Los verdaderos responsables de los 12 homicidios fueron los funcionarios y policías que planearon y ejecutaron el 
operativo. Pero todos están en libertad. Algunos han sido juzgados y han obtenido amparos. Otros están enfrentando sus 
procesos en libertad, gozando de una presunción de inocencia que no se ha aplicado al único acusado que no es 

funcionario público. 

Así es la justicia en nuestro país. Los funcionarios gozan de un trato distinto al de los ciudadanos comunes y corrientes. 
Siempre es fácil detener al gerente del lugar -como ocurrió también en el caso del Bar Bar- y no a los verdaderos 
homicidas. 

Doce personas murieron en el operativo del News Divine. A cuatro años de distancia sólo una persona, un inocente, está 
en la cárcel. Aquellos que hicieron el operativo en un intento por extorsionar a un grupo de jóvenes no tienen mucho de 

qué preocuparse. 

Los protege un corrupto sistema de justicia. 

Voy ganando 

Andrés Manuel López Obrador insiste que una encuesta que él tiene lo pone en primer lugar en la contienda presidencial 
pese a lo que dicen las demás. Sería más fácil creerle si hiciera públicos los resultados completos y la metodología. 

(Sergio Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿De qué tamaño será el conflicto poselectoral?: Ayer, en el mercado de predicción de eventos  de intrade.com se 
incrementaron los momios a favor de Peña: ahora tiene una probabilidad de 89% de ganar la elección presidencial, 

mientras que AMLO cayó a cinco por ciento y Josefina se mantuvo en tres por ciento. Este cambio seguramente tuvo 
que ver con la publicación de la encuesta de Reforma de ayer que, a diferencia de la pasada que era un outlier 
estadístico, ahora salió alineada a lo que reportan las otras encuestas serias. De acuerdo con este sondeo, Peña le lleva 

12 puntos de ventaja a AMLO. A diferencia de hace unos días cuando el tabasqueño presumió con bombo y platillos la 
encuesta de Reforma que lo ponía a cuatro puntos de distancia del priista, AMLO, fiel a su estilo de que cuando las 

cosas le convienen, las aplaude, pero cuando le son adversas, las repudia, procedió a cuestionar los resultados: “Algo 
pasó, se me hace muy raro porque siempre las encuestas de Reforma han estado apegadas a la realidad. En esta ocasión 

no corresponde con la información que yo tengo […] Las otras encuestas evidentemente están manipuladas, Reforma no 

manipula encuestas. Yo creo que aquí lo que pasó es que hay un error. Nosotros seguimos arriba”. No sé de dónde saca 
AMLO que él va arriba cuando todas y cada una de las encuestas publicadas lo ponen abajo. Pero el tema no es éste. El 

tema es qué hará  AMLO a partir del 1 de julio por la noche, cuando se conozca que perdió. Fiel a su estilo, desconocerá 
el resultado de la elección, procederá a un conflicto poselectoral y negará la legitimidad del nuevo presidente. Es lo 

mismo que ha hecho siempre que ha perdido una elección. Ya está preparando el terreno desde ahora. Cada vez insiste 
más en la posibilidad de un fraude electoral, aunque también dice que va a ganar. Ayer volvió a cuestionar la limpieza en 

los comicios: “Se reunieron gobernadores del PRI con Peña Nieto, en el nerviosismo ya les asignaron cuotas de votos 

[…] Ahora están ya desatados, entregando despensas, materiales de construcción, chivos, borregos, marranos, cochinos, 
puercos, entregando tarjetas para engañar como siempre lo hacen, no les va a funcionar”. Y remató: “El voto es libre y 

es secreto, ahorita están diciendo: „les vamos a dar un celular y van a tachar por el PRI, y toman la foto y me traen la 
foto y ahí están sus mil pesos‟, eso es lo que andan diciendo”. Si esto es verdad, los partidos que apoyan a AMLO y su 

movimiento (Morena) tienen los recursos para desenmascarar esta presunta compra de votos. Deben hacerlo porque el 

que acusa tiene que probar y presentar las pruebas a las autoridades, para que sean castigados aquéllos que violan la 
ley. Pero volvamos al asunto del conflicto poselectoral. ¿De qué tamaño será? Hay quienes piensan que, con una gran 

diferencia de votos entre primero y segundo lugar, más la aceptación de la derrota del tercer candidato en la 
competencia, no van a existir muchos argumentos para un conflicto poselectoral mayor. Quizás. Pero hay otro escenario: 

que, ante la evidencia de una nueva derrota de AMLO, esta vez contundente, y la lección de que la radicalización tiene 
costos en el electorado, la izquierda más moderada decida no seguir a AMLO en esta ocasión. Esto en principio podría 

ser una buena noticia. Pero también podría complicar mucho las cosas. Porque, ya sin los elementos centristas dentro del 

lopezobradorismo, el conflicto poselectoral del 2012 podría ser aún más radical que en 2006, sobre todo si se le suma, 
como reportó ayer Excélsior, un movimiento de estudiantes decepcionados porque no fueron aceptados en una 

universidad pública. Se trata de un potencial caldo de cultivo que podría generar un conflicto poselectoral con peores 
consecuencias que en 2006. No se trata del número de personas dispuestas a seguir a AMLO, que en esta ocasión 

podrían ser menos, pero más radicales. Y ese es el problema. Porque pocas personas enojadas y radicalizadas pueden 

armar grandes desmanes dificilísimos de resolver.  (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

La contra campaña de Gordillo  

  

AHORA viene el turno de la profesora, quien dio la orden de contratacar con un documental. Elba Esther Gordillo ordenó 
al sindicato de maestros que comience la distribución de miles de copias de la cinta Afán Educativo, para ensalzar la labor 

de los profesores, de los hombres y mujeres dedicados a “formar mejores mexicanos”. La idea de la profesora es 
bastante ambiciosa: las copias deben llegar a 220 mil escuelas públicas, a 25 millones de niños de educación básica, a los 

padres de los alumnos, legisladores y organizaciones empresariales. Claro, ella busca difundir una visión distinta a la 

presentada en el documental ¡De panzazo!, del periodista Carlos Loret de Mola y el cineasta Juan Carlos Rulfo, quienes 
plantean una crisis en el sistema educativo. Ahora va la de ella, nos dicen.  

   
PARECIÓ coincidencia pero no fue así. En el momento en que se recrudecieron los ataques contra periodistas y hubo un 

nuevo asesinato contra un reportero en Veracruz, la oficina del secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, comenzó a 
girar invitaciones para la firma del decreto de Ley para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y 

Periodistas. El presidente Felipe Calderón encabezará la ceremonia el viernes en Los Pinos, a su regreso de una gira por 

Brasil. La legislación, aprobada al cierre de la 61 Legislatura del Congreso de la Unión, considera la colaboración entre 
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federación y estados para la implantación de medidas de protección que garanticen la vida, seguridad e integridad de 

periodistas y defensores de derechos humanos.  

   
CON un desastre en la logística, el equipo de la candidata presidencial del PAN prepara una gira para llevar a Josefina 

Vázquez Mota al mayor número de ciudades del país en ocho días. El problema es que los encargados de los viajes no 
han sincronizado los eventos más importantes de la panista y los reporteros que cubren la campaña apenas llegan a los 

eventos de muy poca monta, como ruedas de prensa, en lugar de las concentraciones de campaña. A esto, agregue 

usted que los estrategas no han definido el lugar de cierre de campaña, para el que barajan tres opciones: Coahuila, 
Jalisco o el Distrito Federal. Por lo pronto, doña Josefina tendrá un evento con la militancia en la Plaza de Toros México. 

¿Saldrá en hombros o el respetable aventará los cojines al ruedo?  
   

UN CENTENAR de personas bloqueó los accesos de la sede del Instituto Federal Electoral para impedir la llegada de la 
candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, quien recibiría los resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 

2012. La organización Candidatos Independientes de los Estados Unidos Mexicanos madrugó a los empleados de 

resguardo del IFE, al grado de que el coordinador de Seguridad y Protección Civil del órgano electoral, Juan Antonio 
Arámbula Martínez, se quedó afuera de las instalaciones. Hubo una propuesta para cambiar el lugar, pero ya no había 

tiempo.  
   

LA DIRIGENCIA del PRD en el DF parece no inmutarse ante el video que circuló desde la semana pasada en la web, en el 

cual aparece el jefe delegacional de Tláhuac con licencia y candidato a una diputación local, Rubén Escamilla, recibiendo 
favores sexuales de una mujer a cambio de supuestas promociones laborales. Sin embargo, el caso podría pegarle a 

Miguel Ángel Mancera, candidato de las izquierdas al gobierno del DF. El ex procurador tuvo que cancelar un evento en la 
delegación Tláhuac, justo con mujeres. Don Miguel no ha visitado esa demarcación en la campaña y ahora, con el 

escándalo del impresentable Escamilla, pues menos.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AHÍ QUEDÓ como recordatorio de su ausencia al debate de #YoSoy132, la silla vacía de Enrique Peña Nieto. 

EL PRIISTA argumentó que no iba porque el movimiento estudiantil se ha manifestado en su contra. No tomó en cuenta 
las garantías de seguridad e imparcialidad que ofrecieron -y cumplieron- los jóvenes. 

A VER si a Peña no le sucede lo que a AMLO en el primer debate del 2006, en el que sucumbió ante el efecto de la silla 
vacía. 

CON TODO y que la transmisión fue un caos técnico al inicio, la emoción y el interés de la sociedad civil por seguirlo fue 

más que evidente a través de las redes sociales, intercambiando ligas para verlo o seguirlo así fuera sólo en audio. 

QUIÉN SABE si se alcanzó el rating del segundo debate que organizó el IFE, pero lo que es indudable es que anoche se 

inauguró una nueva etapa en el diálogo entre la sociedad y sus políticos. 

A LO MEJOR no los lee, pero Enrique Peña Nieto sí inspira libros. 

HOY se presentará "Ideas e ideales", del sinaloense Heriberto Galindo, quien llevó a cabo una labor titánica: compilar 560 

citas de discursos del candidato priista. 

ASÍ QUE ya saben: si se mueren de ganas por conocer las ideas de Peña, ahí las pueden encontrar. 

DE VERAS que ni a quién irle en el videoescándalo sexual del ex delegado de Tláhuac y hoy candidato a diputado local, 
Rubén Escamilla, quien aparece recibiendo servicios sexuales de Rubí Esmeralda Rojo Ramírez. 
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LA GRABACIÓN fue presentada como prueba del "cobro" que el funcionario exigía a las trabajadoras de la delegación 

para darles beneficios laborales. 

SEGÚN Escamilla se trata de una extorsión orquestada por Francisco Martínez Rojo, su antecesor como delegado y tío de 

Rubí. 

LO CURIOSO es que este último fue gente muy cercana a Carlos Ahumada, el mismísimo "Señor de los Videos". 

LO DICHO: el único lugar en la Tierra en el que no ha pegado la crisis económica es Guerrero. 

AYER el rector de la Universidad Autónoma de Guerrero echó la casa por la ventana, pero no para financiar alguna 
investigación científica o para becar a alumnos de escasos recursos, sino para agasajar a la prensa. 

DIZQUE con motivo del Día de la Libertad de Expresión, Ascencio Villegas Arrizón repartió computadoras portátiles, 

cámaras de video y fotográficas, pantallas de alta definición y hasta cafeteras. 

ASÍ, el rector de la UAG se suma al estilo del gobernador Ángel Aguirre Rivero y que han seguido los secretarios de Salud 

y de la Mujer. 

LA PRÓXIMA VEZ que Villegas Arrizón se queje de que la UAG no tiene suficiente presupuesto, ya saben a qué se debe. 

SI VOTA, pase por su café gratis. 

CON LA IDEA de impulsar la participación ciudadana, el consorcio FEMSA regalará un café a quienes lleguen a las tiendas 
Oxxo con su dedo pintado con tinta indeleble. 

LA EMPRESA calcula que algo así como ¡un millón y medio! de personas acudirán por su bebida el 1o. de julio. 

LUEGO de tener que escoger entre los cuatro candidatos presidenciales, decidir si se pide un americano o un capuchino 
será cosa fácil. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Los jóvenes podrán con el paquete el 1 de julio: En 1968, el que esto escribe tenía escasos cuatro años de edad. Ni 

siquiera había entrado a la escuela, pues en mis tiempos la educación preescolar no era obligatoria. Mucho menos tuve 
conciencia de los trágicos sucesos de Tlatelolco. Cuando pude comprender lo que había pasado, me di cuenta que las 

autoridades habían cometido el más ruin acto de represión, que si hubiera ocurrido en estos tiempos, más de un 
funcionario, incluido el propio Presidente, estarían en prisión. Por fortuna eso ha quedado atrás, y hoy en día se ejerce la 

libertad de expresión sin cortapisas. En mi punto de vista muy personal, así como hace 44 años se cometía todo tipo de 

excesos al impedir que los muchachos se manifestaran libremente, ahora hay quienes abusan de ese derecho. Ejemplos 
sobran, y para no meterme en “honduras” prefiero omitir nombres. Pero es preferible que se pasen de la raya a la hora 

de expresarse, que el gobierno en reprimir. Respecto al #Yosoy132, estoy convencido que nace como un movimiento 
espontáneo que luego fue aprovechado por algunos partidos, sobre todo los de izquierda, para sacar tajada política. Con 

todo y eso me parece legítimo. También celebro su participación en la vida política de este país, porque ya son el 

presente de México, y como tal deben intervenir en los procesos internos. Ayer no pude seguir el debate por Youtube, y 
me hubiera gustado que hubieran permitido el acceso a los medios, porque si lo que están exigiendo es mayores 

libertades, parece un contrasentido que ellos las impidan. Eso en cuanto a las formas, pero en el fondo, espero que ese 
ejercicio sirva no sólo para condenar al candidato que rechazó la invitación, sino para que salgan propuestas de los que 

decidieron acudir. Al margen de este evento, me gustaría que los jóvenes vayan más allá, y que hagan el compromiso de 

acudir a las urnas el 1 de julio próximo, y que voten por quienes ellos mismos decidan. Que no se dejen influir por 
políticos oportunistas que busquen manipularlos. Que todo ese entusiasmo se canalice de manera positiva, primero el día 
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de la elección, pero luego, sea cual sea el resultado, que sigan presionando al que la mayoría designe como mandatario 

para los próximos seis años. Porque ese el punto medular de la democracia, que una vez superada esa etapa, el 

#Yosoy132 y todos los demás que nacieron a raíz de este proceso electoral, sigan luchando para obligar a los ahora 
candidatos a que cumplan sus promesas de campaña. En la medida que eso suceda, podrán sentirse orgullosos de que 

valió la pena su incursión en la vida política. Esperaría que tomen la determinación de seguir activos, y no replegarse a 
las aulas cuando las autoridades electorales declaren a un ganador. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Hidalgo, lo qué viene: Si las encuestas se cumplen en 11 días, se habrá concretado el regreso del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de la República, paralelamente iniciará un proceso en el que el estado 

de Hidalgo, está más que involucrado por el crecimiento que tendrán dos figuras políticas, los ex gobernadores Jesús 
Murillo Karam y Miguel Ángel Osorio Chong, que tendrán papeles relevantes en el sexenio, desde luego de ganar Enrique 

Peña Nieto. Miguel Ángel Osorio Chong, es del equipo de candidato presidencial una de las figuras encumbradas, un 
amplio porcentaje de la operación política está en sus manos y se ha fortalecido a pesar de los ataques mediáticos en los 

últimas semanas, atribuidos parte a fuego amigo, parte a la guerra sucia que se le considera normal en esta contienda, 
debido a que hay quien lo ve como un hombre poderoso de concretarse la victoria. Jesús Murillo Karam, inmune a los 

ataques debido a su inteligente manejo como ex gobernador; en el estado de México le recuerdan como el operador que 

llevó a la gubernatura a Enrique Peña Nieto, luego de estar abajo en las encuestas ante el panista Rubén Ayala Mendoza, 
lo que marcó una cercanía de afecto y respeto, que lo pueden convertir en coordinador de la bancada en San Lázaro. 

Ambos, sin descartar que el ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto ocupe una buena posición, serán factores que 
apuntalen el desarrollo del estado, que le permitiría al gobernador Francisco Olvera Ruiz, concretar proyectos inconclusos 

y factiblemente reducirle por lo menos un punto a la pobreza, que arrojaría beneficios históricos para los hidalguenses, 

probabilidades que tienen que reflejarse necesariamente en las urnas. El triunfo en los 7 distritos federales electorales del 
PRI, completarían el escenario para estas proyecciones que parecen no son sólo buenos deseos, porque se ha 

desplegado una operación política de acuerdo a características y condiciones de cada región en que se divide 
electoralmente Hidalgo, lo que además justificaría de darse como las encuestas lo indican el triunfo priista, los apoyos 

extraordinarios a partir del nuevo gobierno federal. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

¿Y las propuestas?: Estamos a siete días de que concluyan las campañas electorales y a 13 de las elecciones para 
renovar la Presidencia de la República, el Congreso de la Unión y seis gubernaturas, y hasta ahora ningún candidato, 

sobre todo los presidenciales, han hecho propuestas sensatas y han dedicado más su tiempo a la diatriba, la denostación 

y a la “guerra sucia”. A señalar, pues, lo negativo del adversario y a exaltar la figura personal, más para efectos 
mediáticos que para ir al fondo de las urgencias del país. Resulta que lo que los mexicanos debemos contar para el 

bienestar de nuestras familias, como derecho a la vivienda, al empleo bien remunerado, al esparcimiento, temas 
consagrados ya en nuestra Constitución, han sido presentados por los cuatro candidato presidenciales como las ofertas 

de campaña y, sobre todo, como las propuestas mágicas para que nos vaya bien a todos. Mejor a ellos, desde luego. 

Arena electoral, un centro de análisis que evalúa la factibilidad de las promesas de los candidatos presidenciales, 
concluye que el 80 por ciento de las promesas de campaña no tiene ninguna factibilidad. Luego entonces, tanto Enrique 

Peña Nieto, como Josefina Vázquez Mota, Andrés Manuel López Obrador y Gabriel Quadri de la Torre, han sustentado sus 
campañas mediante ofrecimientos engañosos totalmente inviables en la práctica. Dice el estudio que los aspirantes 

presidenciales se han presentado ante el electorado como “candidatos milagro”, pues de manera irresponsable prometen 

resolver como por arte de magia los problemas del país. Entre sus ofertas están: escuelas y empleos a granel; vales de 
medicinas para todos; laptops para niños de primaria; reducción en los precios del gas, la electricidad y las gasolinas; 

pensión universal para mayores de 65 años; suspensión de cuotas obrero-patronales. Y nada de estas promesas son 
reguladas por la legislación electoral. Ante este panorama, no nos queda más que escoger de los cuatro al menos malo y 

al que se acomode, de algún modo, a nuestros intereses como ciudadanos. No esperamos al mago ni al Rey Midas, 
simplemente esperemos que el país cambie para bien con la llegada del nuevo gobernante, que por lo que se ve no 

surgirá de las filas del PAN. (Carlos Camacho, página 03) 
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Crónica-Desde mi ventana… 

En la recta final: El día de hoy estamos justo a una semana de los cierres de campaña en estas elecciones federales y 
ya muy cerca del primero de julio, fecha en la que elegiremos Presidente de la República, diputados federales y 

senadores. Partidos y candidatos han realizado su mejor esfuerzo buscando obtener el voto mayoritario y los ciudadanos 

muy pronto manifestaremos en las urnas nuestra decisión acerca del futuro que queremos para nuestro país. Hemos 
escuchado propuestas, ataques, contrastes, descalificaciones y hemos visto y escuchado miles de spots, artículos 

periodísticos y opiniones de todo tipo; ahora cada ciudadano tendrá que realizar su elección, algunos votarán por quien 
consideran el mejor candidato y otros lo harán por el menos malo, pero al finalizar la contienda, tendremos un nuevo 

presidente y todos deberemos estar dispuestos a sumarnos al trabajo colectivo. Los retos y desafíos que enfrenta nuestro 
país son grandes y sus posibles soluciones no son fáciles, y  por supuesto que quien resulte ganador no podrá construir 

soluciones mágicas y mucho menos podrá, a golpes de voluntarismo, hacer por sí mismo lo que la sociedad se niegue a 

realizar. Es importante que estos últimos días de campaña las pasiones no se desborden y que los ciudadanos todos, 
evitemos una polarización que impida que una vez que pase la elección quedemos fragmentados y confrontados unos 

contra otros. La riqueza de una nación suele estar en su diversidad y el juego democrático es una oportunidad excelente 
para formarnos en el respeto por las ideas del otro y aprender a vivir y a celebrar la diversidad. A los contendientes les 

corresponderá asumir plenamente y sin regateos el veredicto de las urnas, el ganador o ganadora tendrá que buscar 

genuinamente el apoyo de todos los mexicanos y los derrotados deberán hacer de tripas corazón y aceptar, de buen 
talante, el veredicto mayoritario. (Natividad Castrejón, página 09) 

Criterio-Narraciones… Encuestas que envician y el cuchicuchi que decepciona Un artículo del diario español El 
País, ayer, sentenciaba que el “desenfreno de las encuestas” en México “confunde al electorado”. Y es que la encuesta 

publicada ayer por Reforma volvió a caldear los ánimos y mostró de nuevo la bipolaridad convenenciera de nuestra clase 

política. Hace apenas unas semanas el diario nacional daba como noticia bomba la diferencia de apenas 4 puntos entre el 
candidato presidencial priísta, Enrique Peña Nieto, y el perredista Andrés Manuel López Obrador. 

Entonces, el tabasqueño salió a una conferencia mañanera para mostrarle a todo México la escasa diferencia que le daba 
Reforma. Ayer, en cambio, la diferencia de la encuesta del mismo diario separó a ambos candidatos por más de 12 
puntos. El empate técnico se acabo. 

En contraparte, la horda de priístas, que semanas atrás denostaron el ejercicio realizado por Reforma se pasaron el día 
hablando de la nueva encuesta. 

De acuerdo con El País, los datos del Instituto Federal Electoral (IFE), entre el 12 de abril y el 26 de mayo, había 
registrado 680 encuestas, en promedio 14 diarias. Esto, dice, ha enrarecido el ambiente entre los votantes. 

Muchos insisten en que el exceso de información o desinformación podrían cambiar el sufragio de muchos mexicanos. Sin 
embargo, sobre las encuestas también se realizan encuestas, las cuales señalan que los posibles votantes, aun cuando 

dicen creer en ellas, creen que no cambiarán el motivo de su voto. 

“Que haya tantas encuestas puede provocar pérdida de credibilidad y desconfianza entre los electores, pero siempre es 
bueno que haya mucha información y varias maneras de informarse”, explicó Eduardo Huchim, exconsejero electoral en 
el Distrito Federal al diario español. 

Faltan 11 días para la elección y lo cierto es que las encuestas continuarán apareciendo, algunas a favor de un candidato 
otras para otro. 

La tarea ahora es de los ciudadanos, quienes debemos entender que estos instrumentos, que han sido utilizados por los 
partidos para su conveniencia, son ejercicios que debemos evaluar y tomar como simples instantes. 

Entre dichas encuestas se deberá medir cuál será el impacto que tenga el debate realizado ayer entre tres candidatos 
presidenciales, organizados por el movimiento #YoSoy132. Qué tanto impactará a Peña Nieto su ausencia y como 

beneficiará a los tres asistentes: Josefina Vázquez Mota, Gabriel Quadri y López Obrador. 
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CUCHICUCHI Y OTRAS GUARRADAS 

Lo que menos le conviene a los candidatos es banalizar aún más el ejercicio electoral. Las declaraciones de la candidata 
panista Vázquez Mota, de modificar las relaciones sexuales a cambio de que los maridos salgan a votar no solo es 
denigrante, sino que cosifica a las mujeres y las pone en un contexto de coerción.  (Jorge Ávila, página 03) 

Criterio-La Silla… La “bomba mediática” que viene 

Las campañas aún no terminan y, por lo mismo, no todo está escrito. Falta poco más de una semana de proselitismo y la 
caja de sorpresas no ha terminado de abrirse. 

Hay quienes estiman que las "bombas mediáticas" que muchos esperaban ver estallar desde hace tiempo apenas van a 
ser lanzadas 

Escándalos, actos de corrupción o noticias espectaculares aguardarían turno para ser dadas a conocer a la opinión 
pública y buscar así hacer mella en alguno de los candidatos a la Presidencia. 

Si realmente hubiera una noticia de esa naturaleza, y tuviera el impacto buscado por quienes la dieran a conocer, tal vez 
los afectados en mayor o menor medida serían Enrique Peña Nieto o Andrés Manuel López Obrador, pero una acción así 

difícilmente ayudaría a Josefina Vázquez Mota, quien se ha quedado rezagada en esta carrera por la banda presidencial. 

Pero como nada está escrito, que a nadie le sorprendan las posibles filtraciones en contra de un gobernador costeño, la 
captura de algún importante capo, o algún escándalo de tintes personales contra algún alto personaje ajeno al partido 

gobernante. 

Ésta última, si no es que única “bomba” mediática electoral, tal vez no trastoque el resultado de la elección presidencial, 
pero generaría mucho ruido y “calentaría” lo que queda de la campaña, dejando poco tiempo a los afectados para 
intentar explicar las acusaciones o, en su defecto, deslindarse de los señalados. 

Se acerca el 1 de julio, la jornada electoral mas importante en años recientes. Mucho está en juego. Habrá que tener la 
cabeza fría tanto en los equipos electorales, como entre los votantes. Insisto: nada está escrito. (Manuel Baeza, 
página 17) 

El Reloj-La hora en punto… G-20 ¿Por qué no en Tamaulipas?  

Por horas, Los Cabos, sitio enclavado en el norteño estado de Baja California Sur, se convirtió en una especie de "sede 

mundial", donde se analizaron y discutieron asuntos de orden global con visión de presente y futuro. Los líderes de 

Estados Unidos, Alemania, Canadá, Japón, China y de otras importantes naciones, fueron recibidos por el presidente 
Felipe Calderón, quien durante dos días y medio, les mostró una pequeña, muy pequeña par-te de lo que es México. A 

través de los distintos medios electrónicos y digitales, se pudieron ver imágenes de un presidente afectuoso, cálido, 
complacido de ser el anfitrión de un encuentro que para algunos significaría el aval del mundo a su mandato que habrá 

de extinguirse en sólo unas semanas. Entre los temas agenda-dos durante el encuentro de líderes mundiales, 

prevalecieron los del orden eco-nómico, sin soslayar, desde luego, lo que ocurre en materia de democracia, transiciones y 
respeto a los derechos individuales. Es de adivinar, que hacia afuera, es decir, en el con-cierto internacional, el pro-pósito 

del presidente Calderón era "vender" la imagen de un mandatario fortalecido en una nación mexicana que 
armónicamente marcha hacia el desarrollo, aunque la realidad del país es completamente distinta. Hacia adentro, la 

imagen presidencial no ha sido diferente a la del inicio del sexenio que concluirá el ultimo día de noviembre, es decir, de 

un ejecutivo que requirió de una estrategia de guerra y del apoyo de las fuerzas castrenses, en la intención de 
legitimarse ante la opinión pública. Hubiese sido sano para el mundo y para México, que los líderes globales conocieran 

en carne propia la situación prevaleciente en estados como Tamaulipas o Michoacán, para tener una fotografía de la 
realidad que priva en materia de inseguridad y narcotráfico en esas entidades y regiones similares en el mundo. Incluso, 

los temas relativos a las crisis económicas, que tienen que ver con el desempleo y el hambre, bien pudieron tener cobijo 
en la tierra que habitan grupos indígenas como los tarahumaras. Y si el asunto era migración, porque no acercarse a 

Chiapas, Hidalgo, Zaca-tecas, Oaxaca y otras entidades con altos índices de paisanos que deciden bus-car suerte en 

aventuras que a veces derivan en muertes y trata de personas, como el sueño americano. En fin, la cumbre del G-20 ya 
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terminó, alguien segura-mente habrá de sentirse orgulloso, complacido por el tamaño del encuentro; sin embargo, las 

cosas en México no son diferentes, porque encuentros como ése, implican maquillaje para intentar ocultar una realidad 

nacional que no mejoró en los recientes 12 arios. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer durante la marcha por la paz convocada por la organización Jóvenes por la Paz en Pachuca, un grupo de 
estudiantes identificados como parte de grupos de apoyo del PRD, lanzaron consignas e insultos en contra de los 

asistentes a quienes acusaron de priistas y asesinos.  

Dicen que esto no desestabilizó el evento pero sí dejó en evidencia a los que pregonan campañas amorosas y pacíficas 

como los que incitan a la violencia y la división de los hidalguenses en estas épocas electorales.  

: Que uno de los últimos en integrarse a la campaña de Enrique Peña Nieto es el ex alcalde de Tepeapulco, Leoncio 
Pineda Godos, quien ahora se desempeña como delegado de organización nacional y acción electoral, pero en el estado 

de Durango.  

Dicen que este nombramiento es como premio a su lealtad, pues en años anteriores fue una pieza primordial en Hidalgo 

para ganar elecciones de gobernadores y presidentes municipales. 

: Que quien insiste en que el delegado de la Sedesol sigue cometiendo delitos electorales, a pesar que el IFE ya dijo 

que no, es el coordinador de la junta legislativa del Congreso local, Ramón Ramírez, pues asegura que Octaviano 
Liceaga continúa comandando la entrega de despensas en los municipios para favorecer a los candidatos del PAN. 

Aunque el IFE ya exoneró al delegado, sería bueno no bajar la guardia, por si las dudas. 

: Que en Apan ya también hay una célula del Movimiento #YoSoy132, pues ahora algunos estudiantes de la región 

están convocando para una marcha el próximo fin de semana; sin embargo, como no hay un líder estudiantil ya auguran 
que la manifestación pueda ser un fracaso, pues no han logrado reunir o convencer a los estudiantes para que participen, 

aunque las buenas intenciones nadie se las quita y lo bueno es que ningún partido político se ha acercado a ofrecerles 
algunos acarreados. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Sin duda la vienen a enturbiar creo que son muestras de desesperación de que sus candidatos no crecen, no levantan en 
las encuestas, efectivamente los apoyos que otorga Sedesol se siguen entregando” 

Ramón Ramírez Valtierra 

Coordinador de la junta legislativa del congreso, sobre el delegado de Sedesol. 

Se acerca el día en que los mexicanos tomaran la decisión que va a cambiar para bien sus vidas, la decisión de elegir un 

gobierno que responda a los intereses de la gente, un gobierno que transforme nuestro país” 

David Penchyna Grub 

Candidato al senado por el PRI en la segunda fórmula, sobre las elecciones. 

No me sume a festinar las anteriores encuestas, porque sé el alto grado de inconsistencias que tienen las encuestas de 

los diarios. Que nadie festine, ni celebre resultados anticipados con encuestas periodísticas” 
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Carlos Navarrete Ruiz 

Coordinador del PRD en el senado, sobre las encuestas diarias de los candidatos. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que…  

que quien anda feliz de la vida haciendo negocios en su municipio es el alcalde de Mineral de la Reforma, el 
priísta Filiberto Hernández, quien además de autoarrendarse algunos locales para el ayuntamiento, su hermano le 

administra un corralón en la comunidad de La Higa a donde traslada y hospeda unidades multadas en su jurisdicción. Si 

eso de ser presidente municipal es buen negocio, ¿o, no? 

que José Huerta, administrador del balneario El Tephé, ubicado en Ixmiquilpan , decidió dar por terminada su alianza 
política con el alcalde de ese municipio, Cipriano Charrez, luego de las traiciones, desencuentros y soberbia del alcalde, 

quien ha generado problemas con su propio equipo, a tal grado que , dicen los que lo conocen, que se está quedando 
solo, pues hasta con la misma Xochitl Gálvez, candidata a senadora, quien lo impulsó de manera importante, ya 

mantienen diferendos. Ahora, a pocos días de la elección el costo podría llegar en las urnas. 

que después de hacer pública su decisión, José Huerta se dejó ver en una amena charla en un conocido restaurant de 
aquel municipio con el ex alcalde y ex diputado, Roberto Pedraza Martínez. La clase política local advierte que los 
votos que aglutina Huerta en la región podían llegar a los candidatos del tricolor. 

que candidatos a diputados federales de diferentes partidos en Hidalgo fueron invitados a participar en una mesa de 
análisis de sus propuestas organizada por estudiantes de la UNID, en Pachuca. Y aunque la invitación fue hecha a 
muchos de los abanderados, no estaba claro quiénes asistirán. Lo cierto es que tanto en la capital hidalguense, como en 

el resto del país, son los jóvenes quienes están marcando la agenda en la campaña. 

que las autoridades de la SEPH tendrán que averiguar sobre un caso de bullying ocurrido el pasado lunes en la escuela 
secundaria federal de Molango, donde tres alumnas causaron daño moral y físico a una de sus compañeras de segundo 
grado de instrucción, hasta donde se sabe, este tipo de eventos son comunes en aquel plantel. 

que solamente restan 11 días a las campañas electorales para la realización de los comicios federales del 1 de julio y 
algunos candidatos de algunos partidos han pasado desapercibidos. Para no levantar suceptibilidades recuerde usted a 

quien ha escuchado, visto o leído, quizas la mayoría ni siquiera sepa que buscan una diputación o una senaduría. 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Marcha ciudadana con tufo tricolor (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La Academia Hidalguense de Educación y derechos Humanos y el Programa de las 

Naciones Unidas para el Desarrollo lanzaron ayer en conferencia de prensa la campaña denominada “Yo voto libre, 
informado y razonado”, quién tiene el objetivo de promover el próximo 01 de julio el sufragio entre la población y que 

éste se decida con base en un análisis profundo… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Con insistencia se oye en Radio Pasillo que la UNTA no ha decidido a quién apoyar el próximo 1 de julio y 
que por este motivo se ha desconectado de los medios de comunicación durante los últimos meses, pues sus diigentes 

no quieren exponerse a las preguntas “incómodas” de los reporteros. 

Al parecer, la organización encabezada en Hidalgo por Martha López Ríos lo único que tiene más o menos claro 

es que dará su voto corporativo al candidato presidencial del PRD, Andrés Manuel López Obrador, pero a 
nivel local podría inclinarse por abanderados del PRI, ya que, además del pleito que tiene con el candidato a senador de 

la izquierda, Isidro Pedraza Chávez, en otros casos el perfil de los abanderados no tiene muy convencidos a los untistas. 
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Otra organización social que no apoyará al Movimiento Progresista a nivel local es El Barzón, que desde hace 

un buen tiempo fue desplazada del PRD por la “tribu” Nueva Izquierda y sus operadores en Hidalgo. 

En Radio Pasillo se escucha que en este caso el beneficiario también será el PRI, cuyos dirigentes han tenido la 

atingencia de negociar con grupos que tradicionalmente no han sido priistas, pero han sido escuchados y convencidos de 
sumarse a la causa tricolor. 

Suena en Radio Pasillo que en muchas escuelas de nivel básico de Hidalgo los profesores ya no saben qué hacer 
para entretener a sus alumnos, pues pese a que faltan dos semanas para concluir el ciclo escolar, ellos ya 

entregaron calificaciones finales. 

Los padres de familia preguntan por qué no mejor hacer un repaso general del curso o adelantar temas del siguiente 

nivel, para justificar el salario que nunca les falta y que además es pagado con los impuestos de todos los mexicanos. 

Suena en Radio Pasillo la falta de coordinación entre las autoridades estatales y municipales de Protección 

Civil, pues a pesar de los llamados de atención del Comité del Centro Histórico de Pachuca para que los dueños del 
Bancomer en el centro den celeridad a la restauración del edificio, no hay avance en los trabajos que se realizan en el 

inmueble. 

Los habitantes capitalinos se han acostumbrado a ver como parte del paisaje cotidiano “el cerco de protección”. Sin 

embargo, las obras siguen ausentes, con el consabido peligro que esta situación representa para transeúntes y 
automovilistas. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Jaime Costeira: El actual director general del Bachillerato del Estado de Hidalgo cuenta con el perfil necesario 

para dicha empresa, así como para solucionar las problemáticas que se presenten en el subsistema. Dicha habilidad 
quedó demostrada hace unos días, cuando la labor del otrora secretario de la SEPH resultó determinante para solucionar 

de un modo terso el paro docente en esa institución educativa. 

Abajo-Edgar Reyes: El alcalde de Atotonilco de Tula aún no encuentra forma para impulsar su mandato. Pese a los 

cambios realizados dentro del ayuntamiento parece que todavía no cuenta con el personal adecuado para brindar a los 
habitantes de esa demarcación el servicio requerido; por si fuera poco, también está el asunto de los ex subalternos, con 

quienes no salda todos los pendientes.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AUSENTES 

De los 30 diputados locales que integran la LXI Legislatura en Hidalgo, ayer apenas asistieron a la sesión 
ordinaria 20 y peor aún cuando votaron para aprobar algunos acuerdos sobre temas como medio ambiente 

y ayuntamientos ya sólo quedaban 17. Nadie supo explicar la ausencia de los legisladores, pero se sabe 
que todos están integrados desde haces meses a las campañas políticas de sus respectivos partidos. 

Entonces, mejor sería que hubieran presentado la correspondiente licencia a su cargo y no dejar vacía su curul con el 

respectivo gasto que eso significa para el erario público, además del fraude a la confianza de la población en general. 

MOVIMIENTO 

Hay varios candidatos a diputados federales que acentuaron su presencia en las redes sociales para lo que 

es la última semana de campaña y todo lo que ello significa. Por citar un ejemplo, los candidatos de Nueva 
Alianza fortalecieron esa estrategia apenas hace unos días y ahora suben decenas de fotos sobre el evento al que asistió 
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su candidato presidencial, Gabriel Quadri en la plaza de toros Vicente Segura de la capital hidalguense. 

ADMISIÓN 

Miles de jóvenes realizaron exámenes de admisión para la universidad del estado así como para el 

Instituto Tecnológico de Pachuca. Las pruebas serán revisadas en breve y los resultados serán dados a 
conocer a través de diferentes medios. Las carreras más saturadas en Hidalgo son, como hace mucho tiempo, 

Medicina, Ciencias de la Comunicación, Derecho, Turismo y Contabilidad. Cabe destacar el impulso que dieron a la 
educación media superior en la actual administración estatal el subsecretario del ramo, Rolando Durán y el director 

general del Bachillerato en la entidad, Jaime Costeira. 

(Redacción, página 02) 
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